
Destacó que Estados Unidos ‘no podría estar listo’ para la pena de muerte a los narcos.
Trump explicó que las sanciones comerciales han sido efectivas para frenar el tráfico de drogas.
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La Secretaría de la Defensa Nacional
(Defensa) presentó una queja contra la
suspensión provisional que el Juez
Primero de Distrito en Michoacán, Sergio
Santamaría Chamú, concedió a habitantes
de Buenavista Tomatlán, que se ampara-
ron contra la omisión del Ejecutivo fede-
ral, gobernador del estado, Ejército,
Guardia Nacional, SSPC, FGR y de la fis-
calía local de desplegar acciones para
identificar los sitios con narcominas en
este municipio de la Tierra Caliente.

El subjefe Jurídico Contencioso y de
Amparo de la Unidad de Asuntos
Jurídicos de la Defensa Nacional interpu-
so el recurso para combatir la medida cau-
telar que busca la protección de derechos

humanos, mismo que tocará resolver a un
Tribunal Colegiado en Materia
Administrativa.

El 7 de marzo, un grupo de habitantes
de las comunidades de Las Paredes del
Ahogado y Santa Ana Amatlán, pertene-
cientes al municipio de Buenavista
Tomatlán, solicitó la protección de la jus-
ticia federal ante la falta de acciones para
identificar las zonas en las que el crimen
organizado ha instalado minas terrestres
en Michoacán, específicamente en la
región de Tierra Caliente.

En el escrito de demanda, los habitan-
tes señalan que todos los días corren el
riesgo de perder su vida a manos del cri-
men organizado, ello por la colocación
clandestina de dichas minas en los dife-
rentes sitios estratégicos.

"Existe un riesgo latente y diario de
que los habitantes de nuestra comunidad
y las aledañas, pierdan la vida, porque
desconocen dónde están ubicados dichos
dispositivos explosivos", enfatizaron.

A la Fiscalía General de la República y
a la fiscalía del Estado le reclamaron la
omisión de investigar los casos de perso-
nas fallecidas a causa de las minas terres-
tres del crimen organizado, como el del

maestro Ramón Paz Salinas, quien murió
al explotarle una mina terrestre, mientras
viajaba en su vehículo en la zona rural de
Apatzingán.

Aseguran que las localidades de Las
Paredes del Ahogado y Santa Ana
Amatlán, y sus zonas aledañas, se
encuentran instaladas, clandestinamente,
minas terrestres, lo que pone en riesgo su
vida, la de la familia y amigos.
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El presidente estadounidense Donald
Trump recordó que "he impuesto fuertes
aranceles a México, Canadá y China", y
adelantó que "se mantendrán vigentes
hasta que las sustancias mortales dejen de
llegar a nuestro país".

El mandatario mencionó que "sólo en
2023, las sobredosis de drogas mataron a
más estadounidenses en 12 meses que
durante toda la década de 1980 a 1990".

Añadió que "cuando puse los arance-
les a México, Canadá y China se han visto
resultados increíbles las últimas sema-
nas". En su mensaje en el Departamento
de Justicia dijo que "estamos deteniendo
las cantidades masivas de drogas".

Trump destacó que la guerra contra los
cárteles de la droga es "una que vamos a
ganar. Hablé con la presidenta de México,
una mujer muy buena". Recordó que la
mandataria mexicana Claudia Sheinbaum
le dijo que el país no es uno consumidor.
También destacó la campaña contra el
fentanilo y dijo que "vamos a lanzar una
campaña más allá de maravillosa, es
horrible de ver, es la única forma en la que
va a funcionar".

Sobre la pena de muerte para los trafi-
cantes, mencionó que "quizá EU no está
listo para eso, China y Singapur la tienen,
pero no sé si esta nación está lista, es una
opción, pero no sé si están listos para ella,
pero lo que sí vamos a hacer es esta cam-
paña y creo que podemos bajar 50% con
esta campaña".

Durante el discurso, Trump también
expuso su visión para el Departamento de
Justicia, en el que expresó sus quejas por
las investigaciones federales sobre él y
prometió represalias contra sus enemigos
políticos.

Se refirió a un "grupo corrupto de hac-
kers y radicales dentro de las filas del
gobierno estadounidense" que, según él,
ha "destruido" la confianza y la buena
voluntad durante generaciones, pero pro-
metió que "esos días han terminado" y
"no volverán jamás". Al comenzar su dis-

curso, afirmó que el Departamento de
Justicia está iniciando un "nuevo y orgu-
lloso capítulo en la historia de la justicia
estadounidense". Ningún presidente
había aparecido en el Departamento de
Justicia en una década.

Sobre la campaña, Trump también
dijo que "agradezco a la presidenta de
México, es una gran idea. Era una llama-
da sobre aranceles y hablamos sobre dro-
gas. Me dio la idea que creo que será muy
exitosa, maravillosa".

EU analiza nuevas 
restricciones de viajes

El gobierno de Trump está consideran-
do aplicar una nueva prohibición de via-
jes a Estados Unidos a ciudadanos de
hasta 43 países, que sería más amplia que
las restricciones impuestas durante su pri-
mer mandato, según funcionarios familia-
rizados con el asunto, que hablaron con el
The New York Times.

Un borrador elaborado por funciona-
rios diplomáticos y de seguridad sugiere

una lista roja de 11 países cuyos ciudada-
nos tendrían terminantemente prohibida
la entrada a Estados Unidos. Estos son
Afganistán, Bután, Cuba, Irán, Libia,
Corea del Norte, Somalia, Sudán, Siria,
Venezuela y Yemen, según informaron
los funcionarios.

Las fuentes advirtieron que la lista
había sido elaborada por el Departamento
de Estado hace varias semanas y que era
probable que se produjeran cambios para
cuando llegara a la Casa Blanca.

El borrador de la propuesta también
incluía una lista "naranja" de 10 países
cuyos viajes estarían restringidos, pero no
suspendidos. En esos casos, se podría per-
mitir la entrada a viajeros de negocios
adinerados, pero no a quienes viajen con
visas de inmigrante o turista, indica el
medio. Los ciudadanos incluidos en esa
lista también estarían sujetos a entrevistas
presenciales obligatorias para obtener una
visa. Incluía a Bielorrusia, Eritrea, Haití,
Laos, Myanmar, Pakistán, Rusia, Sierra
Leona, Sudán del Sur y Turkmenistán.

La jefa del Ejecutivo enfatizó que no per-
mitirá alguna acción unilateral de EU.

Rechaza
Sheinbaum

declaraciones
de Johnson

CONÉCTATE
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La Comisión Nacional de Búsqueda
(CNB), adscrita a la Secretaría de
Gobernación (Segob), implementará el
uso de maquinaria especializada en la
exploración de terrenos para la localiza-
ción de personas desaparecidas en
México. 

En respuesta a la presión de colecti-
vos y familiares, se empleará tecnología
láser, detectores de metal e instrumentos
topográficos para generar planos en 3D
en las áreas de búsqueda.

Según el contrato SG/CPS/009/2025,
la CNB destinará hasta 140 millones de
pesos para la adquisición de excavado-
ras, retroexcavadoras, motobombas,
máquinas para romper concreto y grúas.

Además, el servicio incluirá opera-

dores especializados, cuyo conocimien-
to será para facilitar la localización de
posibles restos en distintos puntos del
país.

El documento establece que el con-
trato, adjudicado a la empresa
Construcciones y Servicios Vidda Jireh,
tendrá una vigencia del 1 de marzo al 31
de diciembre de 2025.  

La maquinaria deberá estar disponi-
ble en los 32 estados del país, y la
empresa contratada deberá garantizar el
reemplazo inmediato de equipos en caso
de desperfectos, para no afectar las labo-
res de búsqueda.

Entre las herramientas tecnológicas
destacan distanciómetros láser con un
alcance de hasta 200 metros y detectores
de metal diseñados para localizar indi-
cios en exteriores o bajo tierra. 

El presidente republicano anunció una agresiva estrategia contra el fentanilo, inspi-
rada en una conversación con la mandataria mexicana.

Impugna Defensa suspensión
por narcominas en Michoacán

Habrá nueva tecnología en búsqueda de desaparecidos

Mantendrá EU aranceles
a México, Canadá y China

1/Local

En Escena

Internacional

1/Deportivo

Los instrumentos topográficos ópticos
permitirán generar planos en 3D de los
terrenos.

Los felinos buscarán vencer a Santos y seguir como mínimo
en el tercer lugar de la tabla del Clausura 2025.

1/DEPORTIVO 

Va Tigres por mantener la posición
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Luego de que Ronald Johnson, nomi-
nado del presidente Donald Trump para
embajador de EU en nuestro país, no
descartó acciones unilaterales en contra
de los cárteles mexicanos, la presidenta
Claudia Sheinbaum Pardo sentenció que
"a México se le respeta" y rechazó estas
declaraciones al señalar que "no está
sobre la mesa ni sobre la silla, ni sobre el
piso, ni sobre ningún lado. Eso no".

En su conferencia del viernes en
Palacio Nacional, reiteró que hay colabo-
ración con Estados Unidos en un marco
de respeto a las soberanías entre ambas
naciones: "No estamos de acuerdo. Él
dijo 'todo está sobre la mesa', pues eso no
está sobre la mesa, ni sobre la silla, ni
sobre el piso, ni sobre ningún lado, Eso
no".

"Colaboramos en un marco de
respeto, nos coordinamos. En efecto, hay
muy buena coordinación, y hay muy
buena coordinación porque hay respeto
entre ambos países, y colaboración en el
marco de nuestra soberanía y de los cua-
tro ejes que hemos hablado aquí, que
tienen que ver con la confianza mutua,
que tiene que ver que se respeten los már-
genes de coordinación y colaboración en
los que estamos, y también principal-
mente con el respeto a nuestra soberanía.
Entonces, vamos a seguir colaborando,
coordinándonos", declaró la Titular del
Ejecutivo federal.

Habitantes de Buenavista Tomatlán pidieron un amparo por la omisión de autorida-
des para ubicar las minas del crimen organizado.



os cambios en la
Comisión Federal de
Electricidad (CFE) no
han sido tales con la lle-
gada de Emilia Calleja
Alor a la dirección gen-

eral de la empresa pública. Herencia
de Manuel Bartlett, la nueva titular ha
mantenido muchos de los vicios y
malas prácticas de la administración
anterior, por ejemplo, en materia labo-
ral.

Se pensó que al tratarse de una fun-
cionaria cuya formación se dio al inte-
rior de esta institución, se privilegiaría
el crecimiento de los ingenieros que
han trabajado por muchos años en la
CFE, pero no ha sido así.

Por el contrario, la directiva al pare-
cer ha tenido que pagar favores a fun-
cionarios que anteriormente
favorecieron a sus allegados, a los que
ha colocado en puestos clave sin con-
tar con la trayectoria y conocimientos
necesarios.

Un caso concreto es el de Javier
Maldonado Ramos, actual subdirector
de Negocios No Regulados de la CFE,
con quien se está cometiendo el ahora
muy castigado delito de nepotismo.

El fugaz crecimiento que ha tenido
Maldonado Ramos dentro de la CFE
desde la llegada de Emilia Calleja a la
dirección general se explica por la
influencia del padre de este personaje,
quien es coordinador de Víctor
Fuentes del Villar, líder del Sindicato
único de Trabajadores Electricistas de
la República Mexicana (SUTERM).
Esta relación le ha permitido salir bien
librado en diferentes episodios, en los
que por falta de capacidad e inexperi-
encia ha provocado graves daños para
la empresa.

En sus inicios, Javier Maldonado
trabajó en la subsidiaria Turbogas de
generación distribuida y su desempeño
puede considerarse como regular.
Posteriormente, pasó por varias
Centrales Termoeléctricas, una de ellas
la Francisco Pérez Ríos, donde ocupó
el cargo de Superintendente de
Producción; sin embargo, su falta de
conocimiento provocó un daño a un
turbogenerador, cuyo costo de
reparación fue de 220 millones de
pesos. Asimismo, la unidad generado-
ra tuvo que ser detenida durante seis
meses, lo que ocasionó pérdidas por
460 millones de pesos.

En este caso de negligencia también

estuvo involucrado Mario Paredes,
actual superintendente general de esta
termoeléctrica, y amigo cercano de
Maldonado Ramos.

Tras este incidente que costó mil-
lones a la CFE, Maldonado Ramos
pidió apoyo al sindicato para que le
otorgaran una plaza como sindicaliza-
do, por lo que fue enviado a CFE
Construcción, protegido por el
SUTERM.

A la llegada de Emilia Calleja como
directora general de la CFE, este per-
sonaje tuvo un ascenso considerable.
Primero lo nombró subgerente
Térmico en la Empresa Productiva
Subsidiaria 1 y, más recientemente, lo
encumbró a su puesto actual.

Desde este cargo, Maldonado
Ramos ha colocado a sus allegados en
puestos clave desde donde conducen
las principales plantas de generación
del país, sin contar con experiencia en
el ramo y, por consiguiente, poniendo
en riesgo la infraestructura dedicada a
generar la electricidad del país.

Estos hechos ponen en entredicho a
la nueva dirección de la CFE y al cor-
recto desarrollo de la empresa que,
para no contradecir al sindicato, se ha
dedicado a proteger funcionarios, pese
a trayectoria cuestionable.

Posdata 1

Por cierto que poco se ha sabido del
exdirector de la CFE, Manuel Bartlett,
quien pasó de ser un protegido de
Andrés Manuel López Obrador a un
potencial prófugo.

La reciente extradición de Rafael
Caro Quintero a Estados Unidos, para
rendir cuentas por el asesinato del
agente de la DEA, Enrique Camarena,
lo ha vuelto a poner en el ojo de las
autoridades estadounidenses.

Se asegura que Bartlett dejó el país
hace un par de semanas, a sabiendas de
la probable extradición de 29 person-
ajes ligados al narcotráfico. Su resi-
dencia está en Europa, mientras sus
hijos sigue haciendo grandes negocios
inmobiliarios, turísticos y de entreten-
imiento en México.

Posdata 2

En su primera crisis política y de
inseguridad, el nuevo gobernador
emecista de Jalisco, Pablo Lemus, ha
tratado de marcar distancia con su cor-
religionario Enrique Alfaro, pues bajo
su administración se disparó la inse-
guridad relacionada con el crimen
organizado y la cifra de desapariciones

llegó a 15 mil personas.
Se recuerda que, en noviembre del

2022, Alfaro aseguró que el 90% de las
desapariciones que se daban en su
estado eran por voluntad propia y no
porque se tratara de un delito. Luego
de terminar su mandato, el exgober-
nador andaba por Madrid y después en
Róterdam, Holanda, en la escuela del
equipo de futbol Feyenoord, con el
sueño de convertirse algún día en el
director técnico de las Chivas,
propiedad de Amaury Vergara.

Mientras tanto, Lemus dejará en
manos de la Fiscalía General de la
República, a cargo de Alejandro Gertz
Manero. ¿Habrá resultados pronto de
esa investigación? Vaya presión para el
fiscal general y para el gobierno de
Claudia Sheinbaum.

Posdata 3

Aunque progresista y hasta cierto
punto innovadora, la propuesta de
Clara Brugada de transformar el for-
mato de las corridas de toros en la
Ciudad de México, no cayó muy bien
entre los empresarios de la industria,
quienes aseguran que el concepto de
evitar la muerte del animal, dentro o
fuera de la plaza, es por decir lo menos
“tramposa”, pues involucra todo el
proceso de crianza que llevan los
ganaderos.

Se acusa además que la jefa de gob-
ierno nunca dio audiencia a estos
empresarios para escuchar su opinión,
por lo que sigue en riesgo una industria
que genera una derrama económica de
casi 7 mil millones de pesos y emplea
de manera directa e indirecta a casi
200 mil personas.

l pasado 26 de febrero ofrecí
una conferencia en la
Coparmex Sinaloa y empecé
diciendo que participaba por
invitación, pero que lo hacía
bajo protesta. Mi presencia

“bajo protesta” obedecía a que hacía un
mes mis negocios habían sido víctima de
agresiones y represiones desde el poder,
que fueron públicas, y que no había exis-
tido ninguna expresión de solidaridad o
de defensa de mi negocio ni de mi per-
sona por parte del organismo empresari-
al.

Les recordé que yo había sido secre-
tario del consejo de dicha organización
en junio de 1987, y que había fundado el
capítulo de jóvenes empresarios en
Culiacán, y que mi padre fue presidente
nacional de Coparmex 1978- 80; que
ellos conocían mi trayectoria personal,
familiar y empresarial y que les reclama-
ba que una institución, nacida esencial-
mente para la defensa de la IP, no fuera
solidaria ni defendiera a los empresarios
ante el abuso del poder. Cuestioné ¿de
qué sirven organizaciones intermedias
como la Coparmex, la Canadevi, y la
AARC, si no es para defender los intere-
ses legítimos de sus agremiados?

Entonces hice dos preguntas que
deben enmarcar la acción política,
recordemos que la Coparmex es un
organismo gremial que busca y gestiona,
no solo los intereses empresariales, tam-
bién el bien común y eso lo hace un ente
político por naturaleza.

Las preguntas son: ¿qué principios y
valores cree y defiende la Coparmex?
¿qué país queremos en lo político, lo
económico, lo social y el estado de dere-
cho?

En los años que participé activamente
en la Coparmex (1978-1989), esta orga-
nización empresarial tenía muy claras las
respuestas a estas preguntas y se esforza-
ba por influir en los gobiernos sobre el
rumbo que debía tomar el país. Así, cada
nuevo proceso electoral federal, la
Coparmex entregaba a los candidatos
presidenciales “las propuestas del sector
privado para el desarrollo del país”, a
veces estas hacían un mayor énfasis en lo
económico, otras en lo político, lo labo-
ral, lo legislativo, según lo demandaban
los tiempos, pero siempre buscando el
bien común y la mejora de condiciones
para la prosperidad de los mexicanos.
Además, sus propuestas incluían análisis
del contexto en el que operan las empre-
sas, y por supuesto se incluida la defensa
de la libertad económica y la propiedad
privada.

La Coparmex se fundó el 26 de sep-
tiembre de 1929, durante el Maximato de
Plutarco Elías Calles, en la CDMX por
iniciativa del industrial regiomontano
don Luis G. Sada. “El sector patronal
necesitaba clarificar su postura ante la
realidad política, económica y social que
se vivía entonces y se decidió construir
un frente común ante todo esto”.

La figura jurídica que se adoptó para
formar este organismo, que no fuera cap-
tado por la clase política antiempresarial,
fue la de “sindicato patronal”, ya que per-
mitía libertad. El artículo 123 constitu-
cional fracción XVI y el artículo 256 de
la LFT permiten la asociación sindical de
trabajadores o patrones para el estudio,
defensa y mejora de sus intereses.

Hoy es evidente que los mexicanos
estamos perdiendo el país porque han
tomado el poder unos corruptos, dema-
gogos, populistas y antidemocráticos que
llevan a México por el camino opuesto a
lo que dicta el bien común y los valores y
principios que pregona la Coparmex.

Todo este avasallamiento y destruc-
ción institucional con fines de concen-
tración del poder y de control político lo
han realizado “en nombre del pueblo”
amparados en una mayoría legislativa,
incluso pisoteando derechos humanos.
Urgen contrapesos en el país.

emex cumple 87 años de

haber sido rescatada por

Lázaro Cárdenas “en ben-

eficio de todos los mexi-

canos”. Frente a posturas

ideológicas, ya sea el nacionalismo

energético del régimen, sosteniendo

que la empresa va en camino de su

recuperación gracias al apoyo del

Estado, o el pragmatismo de mercado,

defensor de la inversión privada, que

sustenta que la empresa está sobreen-

deudada, dependiente de importa-

ciones, con baja producción y resulta-

dos financieros precarios. 

Lo cierto es que Pemex ha sido mal

manejada en términos operativos,

financieros, administrativos, sindi-

cales y estratégicos. Más allá de las

ideologías, Pemex ha sido encausada

con una lógica política, no empresari-

al. 

En lugar de profesionalizar su

gestión, modernizar su estructura y

permitirle colaborar con privados, ha

sido usada como un emblema político

que hoy arrastra ineficiencia, pérdida

de valor y alto costo para las finanzas

públicas.

Pemex es la empresa petrolera más

endeudada del mundo, cerró 2024 con

un adeudo total de aproximadamente

100 mil millones de dólares, más un

pasivo laboral inmenso y una deuda

con proveedores y contratistas superi-

or a 25 mil millones de dólares. 

El gobierno de AMLO transfirió

sobre 952 mil millones de pesos -56

mil millones dólares- a Pemex para

pago de deuda e infraestructura,

además de 2.2 billones de pesos en

apoyos fiscales. 

México destina 6.7 millones de

dólares para cubrir la deuda de Pemex

en 2025. 

En cuanto a la producción de

gasolina, en 2024 se ubicó en 1.8 mil-

lones de barriles diarios, lejos de las

metas oficiales y muy por debajo del

pico histórico de casi 3.4 millones de

barriles diarios en 2004.

Para mejorar la situación de Pemex,

se han propuesto varias estrategias:

Reforma fiscal, aliviando así la carga

tributaria, permitiéndole invertir en

exploración, mantenimiento e

infraestructura. 

Colaboración público-privada,

fomentando asociaciones con el sector

privado compartiendo riesgos y capital

en proyectos de exploración y produc-

ción. 

Diversificación energética, invir-

tiendo en energías renovables y otras

fuentes alternativas, reduciendo así la

dependencia del petróleo, adaptándose

a las tendencias globales de sostenibil-

idad. Welligence Energy Analytics,

firma de inteligencia de mercado,

recomienda en preciso estudio sobre

Pemex, que la empresa establezca

alianzas estratégicas y desinversiones

específicas para maximizar el valor del

petróleo. 

Subraya el estudio la ineficiente

gestión de cartera en que 40% del

gasto de capital de Pemex en explo-

ración y producción se destina a

yacimientos marginales, en lugar de

centrarse en activos de alto rendimien-

to, deshaciéndose de los yacimientos

de bajo rendimiento, para maximizar

retornos. 

Critica el estudio que Pemex tenga

126 mil empleados, produciendo cada

uno óptimamente en promedio 18 bar-

riles diarios, siendo que, por ejemplo,

Saudi Aramco produce 172 barriles

por empleado, o Petrobras 51 barriles

por empleado.

Pemex requiere optimizar sus

proyectos y explorar oportunidades en

energías renovables y tecnologías

limpias. 

Es evidente el craso error de con-

struir la Refinería de Dos Bocas, ha

costado hasta ahora tres veces lo esti-

mado y a la fecha no produce. 

Deer Park fue más barata y pro-

duce, daba utilidad, aunque parece

haber entrado al redil, ya pierde. 

Pemex, la empresa de todos los

mexicanos perdió 620 mil 605 mil-

lones de pesos en 2024, lo que signifi-

ca que a cada mexicano nos toca pal-

mar 4 mil 745 pesos.

o me voy a referir a la

inmortal obra de Víctor

Hugo, he de platicar ahora

de un hecho sucedido en la

Segunda Sala de la

Suprema Corte de Justicia de la Nación, y

que sin poder de manera alguna compara-

rse con la novela francesa, hace patente el

refrán de que “de lo sublime a lo ridículo

hay solo un paso”; lo que relataré rebasa

la ridiculez para convertirse, en un tema

serio y relevante.

A principios de esta semana, se

reunieron los integrante de la mencionada

Sala, para resolver un asunto de su com-

petencia, entre ellos, un Amparo presenta-

do como Quejoso, por Ricardo Salinas

Pliego, quien había solicitado que al

resolverse, se determinara el impedimen-

to de la ministra Lenia Batres por las

expresiones en su contra, así como la

descalificación de sus acciones, y hasta

los asuntos en los que lo había llamado

“miserable”

La ministra citada, con una conducta

totalmente ilegal. 

Toda vez que un juzgador no debe

nunca opinar, ya sea para alabar o para

criticar a un justiciable, sin importarle

que nuestra Constitución en su artículo 17

es muy claro cuando establece: que la

impartición de juicio debe ser imparcial y

que tienen el deber de los juzgadores de

ser ajenos a los intereses de las partes. 

No cumplió esa exigencia, y en difer-

entes ocasiones opinó sobre Salinas

Pliego de manera negativa.

Con ese comportamiento, el proceder

de la ministra Batres, también se ajusta a

lo que señala el artículo 215 del Código

Penal Federal, en el apartado de delitos

que señalan los delitos de abuso de autori-

dad, además del 264 de la Ley de Amparo,

Ante la solicitud de Ricardo Salinas de

que se declarara impedida la ministra

Batres, ella adoptó una postura nada seria

y que puede ser calificada como un

berrinche de adolescente y abandonó la

Sala.

La postura correcta debió haber sido

quedarse en la Sala, abstenerse de votar

ese asunto y seguir interviniendo en los

asuntos pendientes de resolverse. 

Al abandonar la sesión, quedaron solo

tres ministros, y ese número no es sufi-

ciente para que haya quorum, ante tal

situación tuvo que levantarse la sesión, y

por el comportamiento nada serio, profe-

sional y responsable de la ministra,

quedaron sin ser resueltos 36 asuntos.

Podemos vaticinar que la ministra

Batres, apoyada por gente cercana a la 4

T, será ministra en el proceso de feria que

se ha establecido.

Lo grave, muy grave es que fuera ella

la próxima Presidenta de la Suprema

Corte. Los ciudadanos nada podemos

hacer. 

Ya miramos la forma amañada con la

que se “escogieron como idóneos” para

llegar a la tómbola.

Confiemos que la Presidenta de la

República logre que lleguen los más

capaces y tengamos, al menos un Poder

independiente al Ejecutivo, el Legislativo

ha demostrado su obediencia.

sábado 15 de marzo de 2025

Centro de exterminio
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La presidenta Claudia Sheinbaum
Pardo planteó que parte de la inversión que
se hace a nivel mundial en armas se destine
para garantizar justicia y educación a las
niñas.

Al recibir en Palacio Nacional la
Primera Conferencia Mundial de Mujeres
Parlamentarias, que convocó a 350 legis-
ladoras de 62 países, la Mandataria federal
señaló que esta inversión también se podría
destinar para luchar contra el machismo, el
racismo y la discriminación: "Que tan sólo
un poco de lo que se invierte en armas a
nivel mundial se dedique a la paz, se
dedique a la lucha contra el racismo, con-
tra la discriminación, contra el machismo,
a la justicia y al derecho de la educación de
las niñas en cualquier lugar del mundo, así
podremos construir en mujeres por la paz,
(...) la justicia y la igualdad".

En el salón Tesorería, al manifestar que
en México y en el mundo "es tiempo de
mujeres", la Titular del Ejecutivo federal
destacó los avances que han obtenido las
mujeres, pero reconoció que deben conver-
tirse en una realidad.

"Desde aquí decimos al mundo: es
tiempo de mujeres. Desde aquí celebramos
este esfuerzo en favor de la participación
política igualitaria para las mujeres de
todos los rincones del mundo. Somos
mujeres construyendo paz, igualdad y
fraternidad universal. Somos mujeres con-
struyendo igualdad y justicia. Es tiempo de
mujeres, porque cuando llega una lleg-
amos todas".

En este sentido, la presidenta Claudia
Sheinbaum destacó que, a partir de sep-
tiembre, tras la elección judicial, habrá

paridad en la Suprema Corte de Justicia de
la Nación (SCJN) y en todo el Poder
Judicial.

Antes, al tomar la palabra, la senadora
de Morena y presidenta de la Oficina de
Mujeres Parlamentarias de la Unión
Interparlamentaria (UIP), Cynthia López
Castro, afirmó que Claudia Sheinbaum
Pardo "es un orgullo para México y el
mundo, y que "se nos pone la piel chinita"
al reconocerla como una de las 18 mujeres
que dirigen un país actualmente en todo el
globo.

"Quiero decirles que nos sentimos muy
orgullosos de nuestra Presidenta, que ha
sido una lucha histórica que las mujeres
hoy puedan ser presidentas de nuestro
México.

"Y nos llena de orgullo, se nos pone la

piel chinita cada vez que recordamos, que
la vemos al frente, que la vemos luchando,
que la vemos trabajando por nuestro país.
Presidenta, es un orgullo enorme tenerte
como Presidenta de México. Eres un
orgullo para México y para el mundo",
dijo.

Al tomar la palabra, Clara Brugada
Molina, jefa de Gobierno de la Ciudad de
México, aseguró que llegó la hora de hacer
justicia a las mujeres; señaló que nuestro
país está viviendo un momento histórico y
que se puede hablar de que México es un
país más justo.

"Gracias a las mujeres que han luchado
históricamente hoy podemos hablar de un
país más justo en México. Así que, por el
bien de todos, primero las mujeres", señaló
al retomar el lema obradorista.

Cd. de México/El Universal.-                         

"Espérense a la información", pidió
la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo
sobre el campo de exterminio en el ran-
cho Izaguirre en Teuchitlán, Jalisco, y
pidió a la oposición que ya dejen en paz
al expresidente Andrés Manuel López
Obrador, tras señalar que en el gobierno
pasado se sabía de este caso.

En su conferencia mañanera del
viernes 14 de marzo en Palacio
Nacional, Sheinbaum Pardo indicó que
la Fiscalía General de la República
(FGR), a cargo de Alejandro Gertz
Manero, "ya está haciendo la investi-
gación". "Nuestro interés no es político

en este caso, sino tiene que ver con la
verdad y la justicia", dijo la titular del
Ejecutivo federal al señalar que su gob-
ierno siempre va a estar siempre cerca
de las víctimas.

La semana que entra se va a dar toda
la información, basada en evidencia
científica, transparencia en la informa-
ción, dijo al acusar especulaciones.

"Ya déjenlo en paz"
"Ya déjenlo en paz", expresó

Sheinbaum Pardo sobre el expresidente
López Obrador, a quien en redes
sociales se le señaló como "narco presi-
dente AMLO".  

Quien tenía resguardado el predio del

rancho era la Fiscalía de Jalisco, refirió.
Comentó que le pidió a Gertz

Manero que asista a la mañanera la
próxima semana a informar qué es lo
que encontraron en el lugar. 

Aprovechó la Presidenta para lan-
zarse contra oposición y cuestionó si ya
se les olvidó Genaro García Luna, la
guerra contra el narco y el exmandatario
Felipe Calderón.

Además, la mandataria federal insis-
tió en esperar a la información y el
deslinde de responsabilidades.

Señaló que es falso que haya más
desaparecidos que homicidios en estos
días, "que es la versión de Loret de
Mola".

Guanajuato/El Universal.-                                 

El periodista Irán Villarreal Belmont
fue privado de su libertad por un supuesto
grupo armado y posteriormente fue halla-
do sin vida, informó el partido
Movimiento Ciudadano (MC)
Guanajuato. A través de un pronunci-
amiento, pidieron la investigación de los
hechos y condenaron los ataques a peri-
odistas en México. "Hace unas horas, el
Licenciado Irán Villarreal Belmont, direc-
tor del medio "Observatorio Ciudadano"
y excandidato a regidor en el municipio
de San Luis de la Paz por Movimiento
Ciudadano, fue privado de su libertad por
un supuesto grupo armado", señaló el

viernes 14 de marzo.
Horas más tarde, Yulma Rocha, dele-

gada nacional de MC Guanajuato, confir-
mó la muerte del comunicador y excan-
didato a Regidor del Movimiento: "Con
mucha tristeza recibimos la noticia del
fallecimiento de Irán Villarreal".

El partido naranja agregó que este
lamentable suceso se suma al reciente
asesinato del reportero y director del por-
tal de noticias Silaoense Mx, Kristan
Uriel Martínez Zavala. Por lo que exigió
la activación inmediata del Protocolo
Homologado de Investigación de Delitos
Cometidos contra la Libertad de
Expresión para la pronta localización con
vida.

Cd. de México/El Universal.-                                        

Un juez federal impuso sentencia

condenatoria de 89 años de prisión a

Jaqueline Malinali Gálvez Ruiz, her-

mana de la excandidata presidencial de

la oposición por los partidos del PAN,

PRI y el extinto PRD, Xóchitl Gálvez

Ruíz, por su responsabilidad en los deli-

tos de delincuencia organizada (hipótesis

de secuestro), secuestro en agravio de

dos víctimas y posesión de cartuchos de

uso exclusivo de las Fuerzas Armadas,

reportaron a diversos medios fuentes

judiciales.

Cabe mencionar que Malinali Gálvez

Ruiz lleva 12 años privada de su libertad

en el penal de Santa Martha Acatitla,

luego de que en 2012 agentes de la extin-

ta Policía Federal la detuvieron por su

participación en la banda de

secuestradores "Los Tolmex", que opera-

ba en el Estado de México y la Ciudad

de México y se caracterizaba por mutilar

y encerrar en jaulas a sus víctimas.

Por lo que de acuerdo a las investiga-

ciones del caso realizadas por la Fiscalía

General de la República (FGR) refieren

que la hermana de Xóchitl Gálvez Ruíz,

exsenadora por la bancada albiazul

(PAN), se encargaba de "enganchar" a

las víctimas.

Asimismo, se le relaciona directa-

mente con el secuestro de Marcela

Patricia Flores Domínguez y de Rodolfo

Morales Hernández, ocurrido en mayo

de 2021.

La sentencia condenatoria fue emitida

por el Juzgado Tercero de Distrito en

Materia Penal en el Estado de México,

con residencia en Toluca, y la defensa de

Jaqueline Malinali Gálvez Ruiz, la

puede impugnar ante un Tribunal de

Apelación.

MONTERREY, N.L. SÁBADO 15 DE MARZO DE 2025

Exige CNDH esclarecer hallazgo del
centro de exterminio en Jalisco

Cd. de México/El Universal.-                       

La Comisión Nacional de los
Derechos Humanos (CNDH) expresó
que es alarmante que el hallazgo del cen-
tro de exterminio en Teuchitlán, Jalisco,
se produjo seis meses después de que las
autoridades locales, con apoyo de la
Guardia Nacional, realizó un operativo
en el mismo lugar sin llevar a cabo una
investigación exhaustiva.

"Las omisiones en el aseguramiento
del lugar, la cadena de custodia y la falta
de seguimiento a denuncias previas,
reflejan una negligencia reiterada por
parte de las autoridades responsables, lo
que ha permitido que estas prácticas
criminales continúen en la impunidad.
Esta inacción ha sido un factor clave
para que redes de delincuencia organiza-
da operaran con libertad, perpetuando
ciclos de violencia y explotación", dijo.

En un comunicado, externó que es
imperativo atender esta situación, puesto
que debe ser parte del esfuerzo de

Estado, que actualmente se lleva a cabo,
para brindar nuevas vías de desarrollo a
las personas jóvenes en el país, donde
tengan más y mejores oportunidades y
no sean coaccionados y obligados a for-
mar parte de organizaciones delictivas
como la única manera de sobrevivir.

Expresó que es urgente esclarecer
estos hechos mediante una investigación

diligente, transparente y exhaustiva.
"Es fundamental garantizar el dere-

cho a la verdad, la justicia y la no repeti-
ción para las víctimas y sus familias.
Para ello, es indispensable que las autori-
dades locales, estatales y federales
asuman su responsabilidad y actúen con
la debida prontitud y eficacia.

"La sociedad de Jalisco y de todo el
país exige respuestas claras y contun-
dentes frente a estos crímenes, especial-
mente en un contexto en el que algunos
medios de comunicación e intereses par-
ticulares promueven la desinformación
en lugar de la transparencia", indicó.

Además, condenó los crímenes ocur-
ridos en el Rancho Izaguirre, en
Teuchitlán, Jalisco, así como las graves
omisiones de las autoridades munici-
pales y estatales en la protección, inves-
tigación y debida diligencia de los deli-
tos cometidos en ese lugar.

En días recientes, el Colectivo
Guerreros Buscadores de Jalisco des-
cubrió en el Rancho Izaguirre restos

humanos, hornos y diversos elementos
que sugieren la existencia de un sitio uti-
lizado para retener y explotar a víctimas
de trata de personas y llevar a cabo
asesinatos y la posterior desaparición de
sus cuerpos.

Entre los hallazgos se encuentran
pilas de ropa, documentos e información
que podrían estar vinculados con per-
sonas desaparecidas. Estos indicios

apuntan a la posibilidad de que las vícti-
mas hayan sido captadas, retenidas y
explotadas en condiciones de extrema
violencia y deshumanización.

La CNDH aseguró que trabaja en la
elaboración de un informe especial sobre
los casos de fosas clandestinas, para con-
tribuir al derecho a la verdad, la justicia
y la no repetición para toda la sociedad
mexicana.

La Comisión exhortó a las autoridades a realizar una investigación diligente
y transparente para garantizar la justicia.

Durante la Primera Conferencia Mundial de Mujeres Parlamentarias, se
destacó que “es tiempo de mujeres”.

Condenan a 89 años de prisión a hermana de Xóchitl Gálvez

La presidenta aseguró que la Fiscalía General de la República ya está inves-
tigando el hallazgo en el rancho Izaguirre.

Plantean redirigir gasto militar a la paz y la educación

El periodista Irán Villarreal Belmont fue secuestrado por un presunto grupo
armado y posteriormente encontrado sin vida.

Pide Claudia esperar ‘más información del caso’

Asesinan a periodista y
excandidato a regidor por MC

Las omisiones en el 

aseguramiento del lugar, 

la cadena de custodia y 

la falta de seguimiento a

denuncias previas, reflejan

una negligencia reiterada

por parte de las autoridades

responsables”

Comunicado CNDH

“

Según la FGR, Malinali Gálvez se
encargaba de "enganchar" a las vícti-
mas del grupo delictivo.
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La decisión del PAN —a través de la
Comisión Permanente y la presidencia de
Jorge Romero Herrera— de ir en alianza
con el PRI en Durango desdice la prome-
sa del dirigente de cambiar el rumbo del
partido e ir solos en las elecciones, por lo
que el blanquiazul seguirá siendo identifi-

cado como el "prianismo" y continuará
perdiendo su identidad.

Destacaron exdirigentes y exlegis-
ladores del PAN que conforman dicha
comisión y que votaron en contra de la
alianza, además que rechazaron entregar
candidaturas a personajes cercanos al
cacicazgo en Veracruz de la familia
Yunes, quienes recientemente fueron

expulsados de Acción Nacional por apo-
yar a Morena en la reforma judicial.

Adriana Dávila, excandidata a la diri-
gencia nacional, expuso que es lamenta-
ble que Romero Herrera haya prometido
un cambio de rumbo en el partido, de ter-
minar con las alianzas con el PRI, así
como desterrar a los cacicazgos estatales
y al final no se cumplió con ello en la
reunión de la Comisión Permanente del
PAN, el jueves.

En dicha reunión se concretó la alian-
za del PAN con el PRI en Durango, a
pesar de que el gobernador de extracción
priista, Esteban Villegas, ha apoyado por
medio de sus diputados locales en el
Congreso todas las reformas de la Cuarta
Transformación a las que se ha opuesto
en panismo a nivel nacional.

Asimismo, se acordó competir solos
en las elecciones del estado de Veracruz y
se votó a favor de Indira Rosales como
candidata a alcaldesa en el municipio de
Veracruz y de Maryjose Gamboa en Boca
del Río, ambas cercanas los Yunes.

Señaló que más que una traición de la
nueva dirigencia de Romero Herrera, lo
que se percibe es que los grupos locales,
los cacicazgos, siguen mandando en
Acción Nacional e imponiendo can-
didatos.

Morelos/El Universal.-                        

De las seis denuncias que presentó el
gobierno de Morelos contra excolabo-
radores de Cuauhtémoc Blanco, la
Fiscalía Anticorrupción tiene pendiente
obtener órdenes de aprehensión contra
otros cuatro exfuncionarios por presun-
tos desvíos de recursos, irregularidades
en la administración de recursos y
colusión en delitos de fraude, infor-
maron fuentes oficiales.

Las órdenes pendientes con contra los
extitulares de las secretarías de
Infraestructura; Desarrollo Económico y
del Trabajo, así como del Fideicomiso
Ejecutivo del Fondo de Competitividad
y Promoción del Empleo (Fidecomp),
por diversas irregularidades en obras
como la rehabilitación de las bóvedas

del mercado "Adolfo López Mateos" en
Cuernavaca, y la celebración de concier-
tos. Sin embargo, hasta ahora la Fiscalía
Anticorrupción ha obtenido dos órdenes
de aprehensión contra el exdirector del
Fideicomiso Lago de Tequesquitengo,
Dionicio Emanuel Álvarez Anonales, y
el exsecretario de Desarrollo
Agropecuario, Omar Taboada Nasser.

En el caso de Álvarez Anonales, está
acusado de participar en la venta presun-
tamente irregular de predios en el cir-
cuito del "Mar de Morelos", y por su
colaboración en un caso de fraude,
porque intervino en la organización de
un concierto que nunca se realizó.

Ahora también es buscado por el hal-
lazgo de por lo menos tres cráneos
humanos en un altar, presuntamente de
santería, en uno de los cuartos de la casa

que ocupaba en la colonia Recursos
Hidráulicos, al norte de Cuernavaca,
cateada la tarde-noche del miércoles.

En tanto, la orden de aprehensión
más reciente explicó el secretario de
gobierno, Juan Salgado Brito, es contra
el exsecretario de Desarrollo
Agropecuario, Omar Taboada Nasser,
por almacenar insumos agrícolas en
bodegas de su familia, sin que justifique
el hecho.

Difunden video de 
presunta agresión 
del exgobernador

La violencia que ejercía Cuauhtémoc
Blanco Bravo sobre su esposa Natalia
Rezende Moreira era un secreto a voces
que mantenían sus principales colabo-
radores, pero no se conocían evidencias.

El sitio de las agresiones contra la
modelo de origen brasileño ocurrió en su
residencia del fraccionamiento habita-
cional Tabachines, situado a un costado
de la autopista México-Cuernavaca, en
la parte sur del estado.

De acuerdo con políticos cercanos al
exgobernador de Morelos (2012-2018),
Blanco golpeó a su esposa por lo menos
en tres ocasiones y en dos de ellas solic-
itó el apoyo de los escoltas para llamar a
la Policía, entonces comandada por el
almirante en retiro José Antonio Ortiz
Guarneros, uno de los exfuncionarios de
mayor confianza de Blanco Bravo.

El video divulgado en redes sociales
y que exhibe la violencia ejecutada por
Cuauhtémoc Blanco Bravo contra la
madre de sus tres hijos, confirma lo que
se conocía como rumor.

sábado 15 de marzo de 20254
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Después de décadas de conflicto, el
gobierno de México celebró el anuncio
de Armenia y Azerbaiyán sobre la con-
clusión de las negociaciones para un
acuerdo de paz.

A través de la Secretaría de
Relaciones Exteriores (SRE) , el gob-
ierno de la presidenta Claudia
Sheinbaum confió en que se imple-
mente a la brevedad.

"Con ello, ambas partes contribuyen
a la estabilidad del Cáucaso y pro-
mueven la prosperidad regional",
indicó la SRE a cargo del canciller Juan
Ramón de la Fuente.

En las últimas horas del viernes,
ambas naciones anunciaron el acuerdo
de un tratado de paz para finalizar un

conflicto de casi 40 años.
Estados Unidos saludó este "históri-

co" acuerdo y pidió a Armenia y
Azerbaiyán avanzar en el proceso.

"Es la hora de comprometerse con la
paz, firmar y ratificar el tratado para
encaminarse en una nueva era de pros-
peridad para los pueblos del sur del
Cáucaso", declaró el secretario de
Estado, Marco Rubio.

Casi cuatro décadas 
de conflicto

Los gobiernos de Armenia y
Azerbaiyán anunciaron el jueves 13 de
marzo que han alcanzado un acuerdo
de paz para poner fin a un conflicto que
ha perdurado por casi 40 años. 

Ambas naciones han manifestado su
disposición a iniciar conversaciones

para definir la fecha y el lugar en el que
se llevará a cabo la firma del tratado.

El ministro de Asuntos Exteriores de
Azerbaiyán, Jeyhun Bayramov, confir-
mó que las negociaciones sobre el texto
del acuerdo han concluido, lo que rep-
resenta un paso histórico en la relación
entre ambos países. 

Por su parte, la diplomacia armenia
también ratificó la existencia del acuer-
do y enfatizó que el documento está
listo para ser firmado. A pesar del
avance, las tensiones entre ambas
naciones no han desaparecido. 

Armenia expresó su inconformidad
con la forma en la que Azerbaiyán hizo
público el anuncio, calificándolo de
"unilateral" y señalando que hubiera
preferido un pronunciamiento conjun-
to.

El primer ministro de Armenia,
Nikol Pashinyan, reconoció el acuerdo
como un "acontecimiento importante"
y reiteró la disposición de su gobierno
para coordinar los detalles de la firma.

Sin embargo, este desarrollo no
elimina las diferencias históricas entre
ambos países, que han protagonizado
dos guerras en los últimos años.

El pacto, que busca poner fin a
décadas de enfrentamientos y disputas
territoriales, representa una oportu-
nidad para estabilizar la región del
Cáucaso. 

No obstante, su éxito dependerá de
la voluntad de ambas partes de manten-
er el diálogo y respetar los compro-
misos adquiridos.

Celebra México el acuerdo de
paz entre Armenia y Azerbaiyán

La SRE festejó el anuncio de Armenia y Azerbaiyán sobre la conclusión de
las negociaciones para un acuerdo de paz, tras casi 40 años de conflicto.

Felicita mandataria a Mark
Carney tras nombramiento
Cd. de México/El Universal.-                 

La presidenta Claudia Sheinbaum
Pardo felicitó a Mark Carney por su
nombramiento como primer ministro, y
señaló que trabajará para fortalecer los
lazos en beneficio de ambos países.

"México y Canadá comparten una
relación de amistad, comercio y coop-
eración basada en el respeto y la pros-
peridad compartida de la región.
Trabajaremos para fortalecer lazos en
beneficio de nuestros pueblos", escribió
Sheinbaum en sus redes sociales.

En su conferencia mañanera del
viernes 14 de marzo en Palacio
Nacional, la Mandataria señaló que ya

habrá oportunidad de platicar con el
nuevo primer ministro de Canadá, tras
haber asumido este viernes 14 de marzo.

Confió en que el T-MEC se mantenga
para beneficio de México, Estados
Unidos y Canadá.

"Ya habrá oportunidad de platicar y
esperamos, como siempre lo hemos
dicho, que el tratado comercial que ten-
emos Canadá, Estados Unidos y México
se mantenga para beneficio de los tres
países", expresó.

El economista Mark Carney se con-
virtió este viernes en el vigésimo cuarto
primer ministro de Canadá, en sustitu-
ción de Justin Trudeau, tras prometer el
cargo en una ceremonia en Ottawa.

La presidenta destacó que México y Canadá comparten una relación basada
en la amistad, el comercio y la cooperación para el desarrollo regional.

La Fiscalía Anticorrupción de Morelos va por obtener órdenes de aprehen-
sión contra los cuatro exfuncionarios.

Entregan la Toma de Nota al nuevo titular del FSTSE

Buscan a excolaboradores de Cuauhtémoc

Cd. de México/El Universal.-                  

La secretaria de Gobernación, Rosa
Icela Rodríguez, y el Magistrado
Presidente del Tribunal Federal de
Conciliación y Arbitraje, José Luis
Rodríguez Díaz de León, entregaron el
viernes la Toma de Nota a la Federación
de Sindicatos de Trabajadores al
Servicio del Estado (FSTSE), represen-
tada hoy por su presidente nacional,
Marco Antonio García Ayala.

Durante sus intervenciones, los fun-
cionarios y el líder nacional de la Central

FSTSE, coincidieron en destacar su
compromiso de salvaguardar los dere-
chos laborales de las y los trabajadores al
servicio del Estado.

En el salón "Revolución" de la
Secretaría de Gobernación y ante los
magistrados del Tribunal Federal de
Conciliación y Arbitraje y dirigentes de
los sindicatos nacionales que conforman
la Central FSTSE, la titular de la Segob,
el presidente del TFCyA y el presidente
del CEN de la FSTSE, reiteraron su
decisión de consolidar la relación institu-
cional, de cooperación y entendimiento

entre el gobierno federal y la central
FSTSE construida a lo largo de los últi-
mos años.

Durante el acto protocolario, la secre-
taria de Gobernación, Rosa Icela
Rodríguez, reconoció el compromiso y
dedicación de los trabajadores y diri-
gentes de los sindicatos que conforman
la FSTSE, en favor de las instituciones
del país y pidió al hoy presidente del
CEN de la FSTSE, Marco Antonio
García Ayala, laborar en favor de la
unidad gremial y de las causas y deman-
das de sus representados.

La Comisión Permanente del PAN rechazó candidaturas de políticos vincu-
lados a los Yunes.

Extradita FGR a dos mexicanos a EU
Cd. de México/El Universal.-                        

Para cumplimentar el Tratado de
Extradición firmado entre México y los
Estados Unidos, la Fiscalía General de la
República (FGR) entregó al Gobierno
estadounidense a dos personas de
nacionalidad mexicana, las cuales fueron
requeridas por el delito de homicidio.

La primera persona fue Louie "H",
quien fue requerido por la Corte
Superior del Estado de Washington, por
el delito de homicidio, ya que disparó
con un arma de fuego a su expareja y le
provocó la muerte. Louie "H" estaba
interno en el Centro de Reinserción
Social de Mexicali, Baja California, en

virtud de que seguía un procedimiento
penal en su contra por los ilícitos de
operaciones con recursos de procedencia
ilícita y contra la salud.

En el segundo caso, Juan "R" fue
señalado por apuñalar en repetidas oca-
siones a su expareja sentimental, oca-
sionándole la muerte, por lo que fue
requerido por la Corte Superior del
Estado de California, por los delitos de
homicidio, acecho y amenazas. Juan "R"
fue detenido en julio de 2024, en Felipe
Carrillo Puerto, Michoacán.

La entrega de estas personas se real-
izó en el puente fronterizo que une a
Tijuana, Baja California y la Ciudad de
San Ysidro, California, Estados Unidos.

La entrega de los acusados   se realizó en el puente fronterizo de Tijuana y en
el Aeropuerto Internacional de la CDMX.

Rosa Icela Rodríguez, y el Magistrado Presidente del Tribunal Federal de
Conciliación y Arbitraje entregaron la Toma de Nota a la FSTSE.

Critican alianza del PAN con el PRI en Durango 



81-83-45-46-15 / 81-83-45-40- 80 MONTERREY, N.L. SABADO 15 DE MARZO DE 2025

El dato del día

Entre enero y febrero del 2025, los retiros por
desempleo de las Administradoras de Fondos para
el Retiro (Afore) sumaron 5 mil 326 millones de
pesos, lo que representó un incremento de 14.2%
frente al mismo periodo de 2024, al quitar la
inflación. La Consar también reportó que sola-
mente en febrero los retiros fueron de 2 mil 516 mil-
lones de pesos.

Fuente: Banamex 

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio
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Ciudad de México/El Universal.-           

El gobierno federal llevó a cabo una
operación en el mercado local para refinan-
ciar deuda pública que vencía este 2025 y
en 2028 por un monto de ocho mil millones
de pesos.

Es la primera operación de manejo de
deuda desde que Edgar Abraham Amador
Zamora fue nombrado y ratificado por la
Cámara de Diputados como nuevo secre-
tario de Hacienda y Crédito Público
(SHCP).

La dependencia informó que para ello,
recompraron a inversionistas 33 mil 320
millones de pesos de diversos en Cetes,
Bonos M y UDIBONOS de corto plazo que
tenían en su poder.

Detalló que de ese monto total, dos mil
77 millones de pesos corresponden a
vencimientos programados para el presente
año.

Otros 14 mil 769 millones de pesos
pagaderos en el 2026, y 16 mil 474 mil-
lones de pesos en el 2028, de acuerdo con
Hacienda.

Al mismo tiempo los inversionistas reci-
bieron a cambio una nueva referencia de un
bono contra la inflación llamado Udibono

con plazo a tres años a tasa real.
El nuevo Udibono salió al mercado el

pasado 13 de marzo en una operación
sindicada en la que participaron varias
instituciones financieras para colocarlo en
el mercado local, pagará un cupón de 4% y
una tasa de rendimiento de 5.015%.

Hacienda destacó que ese instrumento
respaldado por el gobierno federal que está

indexado a la inflación, brinda a los inver-
sionistas una opción atractiva.

En tanto que al emisor, en este caso el
gobierno federal, le permite incrementar la
duración del portafolio en 1.85 años.

Lo anterior contribuye a optimizar el
perfil de vencimientos de la deuda local y
otorgar mayor liquidez a la nueva referen-
cia, según la SHCP.

Ciudad de México/El Universal.-
El presidente del Consejo Coordina-

dor Empresarial (CCE), Francisco
Cervantes, dijo que a pesar de la incer-
tidumbre que crean los aranceles, aun-
que hay pausas, siguen las inversiones
en el país, hay confianza y está el Plan
México para impulsar el crecimiento.

Explicó que el mundo vive una
desaceleración económica y por ello en
México se trabaja en impulsar el crec-
imiento interno a través de inversiones
en infraestructura, porque "si elevamos
la infraestructura en México podemos
navegar perfectamente bien".

Comentó que la llegada de Edgar
Amador al frente de la Secretaría de
Hacienda generó confianza, lo que
muestra que "es una buena decisión".

Las inversiones, también, siguen lle-
gando al país, "está Mabe, Mercado
Libre, Sempra, o sea, las inversiones
siguen, sigue habiendo anuncios de
inversión", aunque hay "algunas que sí
están en standby, pero están en standby,
no se han cancelado, entonces yo creo
que esto se reactiva en cualquier
momento".

En entrevista al término de la
Reunión de Consejo Nacional del
CCE, Cervantes dijo que esperan que

las negociaciones eviten los aranceles y
se les retiren al acero y aluminio y
añadió que la forma de negociar de la
presidente Claudia Sheinbaum "ha sido
reconocida, por el mismo presidente
(estadounidense Donald) Trump".

"Nosotros le hemos reconocido

muchísimo el manejo, la casta que ha
tenido para arreglar esto y bueno, pues
tenemos un tratado de libre comercio y
la idea es que lo respetemos y que tra-
bajemos todos en esta parte regional
que nos conviene a todos, o sea, a nadie
nos conviene moverlo", dijo Cervantes.

Ciudad de México/El Universal.-
El mercado laboral arrastra un

déficit de 1.4 millones de empleos for-
males que heredó de la pandemia de
Covid-19, de acuerdo con investi-
gadores y analistas consultados por EL
UNIVERSAL.

Los registros del Instituto Mexicano
del Seguro Social (IMSS) indican que
22.4 millones de personas trabajaban
en el sector formal al cierre del mes
pasado, 1.8 millones más que las
reportadas en febrero de 2020, antes de
la suspensión de actividades económi-
cas no esenciales para evitar contagios.

Sin embargo, existirían un total de
23.8 millones de empleos, 1.4 millones
más que ahora, si no se hubieran sus-
pendido las actividades por la crisis
sanitaria, estimó Axel González, inves-
tigador de datos de México ¿Cómo
vamos?

Es decir, se recuperaron las plazas
formales perdidas por la pandemia,
pero no las que se dejaron de crear en
los últimos cinco años considerando el
crecimiento que traía el mercado labo-
ral en 2019.

Desde su punto de vista, ante la
incertidumbre comercial y la ralenti-
zación de la actividad económica, es
muy probable que se amplíe esta
brecha durante 2025.

El economista en jefe de Banorte,
Alejandro Padilla, dijo que el mercado
formal tiene hoy tasas de crecimiento
que se asemejan más a una economía
que salió de la fase de recuperación
después de la crisis.

En su opinión, la pandemia dejó
varias lecciones a la economía que se
deben considerar ahora que el país
enfrenta una situación de desacel-
eración e incertidumbre en materia de
comercio exterior.

"La primera y más importante es la
necesidad de ser flexibles, ágiles y
resilientes, porque la pandemia fue un
choque de naturaleza sanitaria, pero

afectó de manera importante a prácti-
camente todos los sectores y tuvo un
efecto que duró más que otro tipo de
choques en la economía", destacó.

"EL MERCADO
SE TRANSFORMÓ"

La economía ha venido experimen-
tando cambios estructurales muy
importantes con la pandemia, lo que
incluye la transformación del mercado
laboral con un mayor uso del trabajo
remoto y modelos híbridos, comentó el
ejecutivo de Banorte.

"Esto ha traído como consecuencia
un uso más intensivo de la tecnología,
de la digitalización y ha habido una
reconfiguración, no solamente de espa-
cios de trabajo, sino también habili-
dades laborales en donde se requieren
otro tipo de competencias", agregó
Padilla.

Otro factor que hoy se vuelve fun-
damental tiene que ver con la reconfig-
uración de las cadenas de suministro,
porque el Covid-19 trajo consigo una
conciencia más amplia por parte de los
tomadores de decisiones en torno a
cómo gestionar una serie de riesgos.

El director de Estudios Económicos
de Banamex, Iván Arias, explicó que la
pandemia dejó una lección importante
para México, donde no hubo una
respuesta fiscal como hubiera sido
deseable.

Una crítica relevante a la política
económica del sexenio pasado fue que
cuando más se requería de un impulso
a hogares y empresas en medio de la
crisis, no lo hubo.

"El golpe de la pandemia fue muy
fuerte, por lo que la mayoría de los
gobiernos trataron de reducir su
impacto económico a través de una
política fiscal expansionista, es decir,
con exenciones de impuestos, pero
sobre todo con una expansión impor-
tante del gasto, lo que ayudó en gran
medida a que no hubiera una caída
mayor en el PIB".

Ciudad de México/El Universal.-

La divisa mexicana en los mercados
internacionales concluyó alrededor de
19.94 pesos por dólar, lo que significó
una apreciación de 1.48% o 30 cen-
tavos respecto al viernes pasado, con lo
que ligó dos semanas de ganancias, de
acuerdo con información de
Bloomberg.

Por su parte, el dólar al menudeo
terminó el viernes en 20.45 pesos a la
venta en las ventanillas de las sucur-
sales de Banamex, 1.59% o 33 cen-
tavos por debajo del cierre de la sem-
ana pasada.

La apreciación del peso encontró
respaldo en los comentarios positivos
sobre México del secretario de
Comercio, Howard Lutnick, debido a
que el país no ha implementado arance-
les en represalia, a diferencia de
Canadá o la Unión Europea.

Otro factor que favoreció a la divisa
nacional fue el debilitamiento del dólar
por los riesgos de recesión en Estados
Unidos, la incertidumbre económica,
correcciones técnicas y las tensiones
comerciales, explicó Felipe Mendoza,
analista de mercados financieros ATFX
LATAM.

El mercado de capitales cerró la
semana con pérdidas generalizadas a

nivel global. En Wall Street el Dow
Jones registró una pérdida de 3.07%,
siendo la mayor baja para una semana
desde la segunda de marzo del 2023. El
Nasdaq Composite mostró una con-
tracción de 2.43%, mientras que el
S&P 500 retrocedió 2.27%.

En México, el Índice de Precios y
Cotizaciones de la BMV cerró la sem-
ana con una pérdida de 0.67%, cayen-
do en tres de las últimas cuatro sem-
anas. Al interior, resaltaron las pérdidas

de las emisoras: Televisa, con una con-
tracción de 15.2%; Vesta, -7.4%;
Becle, -7.1%; Bimbo -6.3%; Genomma
Lab, -5.4%; y América Móvil, -5.2%.

En los mercados de metales, destaca
que el oro alcanzó un nuevo máximo
histórico de 3 mil 4.94 dólares por
onza. Las presiones al alza se debieron
a las tensiones comerciales, por la
impredecible política comercial de
Donald Trump, así como a una mayor
demanda física del metal amarillo.

Gobierno refinancia deuda 
pública por 8 mil mdp

Es la primera operación de manejo de deuda desde que Edgar Abraham Amador
Zamora fue nombrado y ratificado por la Cámara de Diputados como nuevo secre-
tario de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

Pandemia dejó déficit de
1.4 millones de empleos

La economía ha venido experimentando cambios estructurales muy impor-
tantes con la pandemia, lo que incluye la transformación del mercado.

Pese aranceles, hay confianza
y anuncios de inversión: CCE

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco
Cervantes

Peso liga dos semanas de ganancias 

La divisa mexicana en los mercados internacionales concluyó alrededor de
19.94 pesos por dólar



Redacción/Argentina.-                                  

La inflación en Argentina aumentó un
2,4% en febrero, ligeramente por encima
del 2,2% de enero, aunque se mantiene
por debajo del 3% desde octubre. 

A nivel interanual, la cifra alcanzó el
66,9%, marcando una fuerte desacel-
eración respecto al 84,5% del anterior
mes. 

Según el Instituto Nacional de
Estadística y Censos (Indec), los mayores
incrementos se registraron en los rubros
de vivienda, electricidad, gas y otros com-
bustibles (3,7%) y en alimentos y bebidas
(3,2%), con un fuerte impacto del alza en
el precio de la carne.

Tras conocerse los datos, el presidente
Javier Milei reaccionó en la red social X
destacando que, sin el aumento estacional
de la carne, la inflación mensual ya estaría

por debajo del 2% y en camino hacia el
1% proyectado con la devaluación contro-
lada. 

No obstante, el consumo de carne vac-
una en Argentina cayó un 9% en 2024
respecto a 2023, alcanzando su nivel más
bajo desde 1920, según un informe de la
Cámara de la Industria de la Carne. 

En respuesta a la inflación, el ministro
de Economía, Luis Caputo, anunció una
reducción de impuestos a la importación
de ropa, calzado y telas para fomentar la
competencia y abaratar los precios.

Si bien la inflación interanual se redu-
jo, el Producto Interno Bruto (PIB) sufrió
una contracción del 4,7% en el último
año.  Los jubilados han sido uno de los
sectores más afectados, soportando el
19% de la reducción del gasto público, de
acuerdo con el Instituto Argentino de
Análisis Fiscal (IARAF). 

Redacción/Europa.-                                

El Grupo de los Siete (G7), que reúne
a las principales economías del mundo,
reafirmó el viernes su "apoyo inde-
fectible" a Ucrania y su derecho a la
soberanía, advirtiendo a Rusia con nuevas
sanciones si no respalda la propuesta de
tregua impulsada por Estados Unidos. 

En su declaración final tras la reunión
de ministros de Exteriores en Canadá, el
bloque urgió a alcanzar acuerdos de
seguridad para prevenir futuras agre-
siones rusas.

"Los miembros del G7 reafirman su
indefectible apoyo a Ucrania en la defen-
sa de su integridad territorial y derecho a
existir", señaló el comunicado del grupo.

Además, las potencias respaldaron la
iniciativa estadounidense de un alto al
fuego temporal, al considerar que repre-
senta un primer paso hacia una solución
pacífica al conflicto.

La ministra de Relaciones Exteriores
de Canadá, Mélanie Joly, subrayó la
unidad del grupo en torno a la tregua
propuesta por Washington. 

"Todos los ministros del G7 están de
acuerdo con la propuesta de alto el fuego
de Estados Unidos que tiene el respaldo
de los ucranianos, y ahora estamos obser-
vando la reacción de Rusia", afirmó. 

"En lo que respeta a Ucrania, la pelota
está ahora en la cancha de Rusia", agregó.

El bloque también planteó la posibili-
dad de imponer "más sanciones a Rusia"
en caso de que Moscú rechace la tregua.

Entre las medidas consideradas se
encuentran nuevas sanciones económicas
y restricciones adicionales al precio del
petróleo. 

Asimismo, el grupo evalúa utilizar los

ingresos extraordinarios generados por
los activos rusos inmovilizados en el
extranjero para fortalecer el apoyo a
Ucrania.

Mientras tanto, el Kremlin informó
que el presidente ruso, Vladimir Putin,
envió un mensaje a su homólogo esta-
dounidense, Donald Trump, a través del
enviado Steve Witkoff, en el que expresa-
ba su interés en continuar las conversa-
ciones sobre la tregua. 

Según Moscú, la respuesta de Rusia
dependerá de los términos específicos de
la propuesta y de las garantías ofrecidas
por Occidente.

Por su parte, Trump destacó los
avances en el diálogo con Putin, califi-

cando las recientes conversaciones como
"muy buenas y productivas". 

Aunque no precisó si se comunicaron
directamente o mediante intermediarios,
el mandatario estadounidense manifestó
su optimismo respecto al fin del conflicto.

"Hay muchas posibilidades de que
esta horrible y sangrienta guerra final-
mente termine", aseguró.

A pesar de la presión internacional,
Rusia no ha confirmado su postura defin-
itiva ante la tregua propuesta. 

Mientras tanto, el G7 mantiene su pos-
tura de apoyo a Ucrania y advierte que, en
caso de negativa del Kremlin, intensifi-
cará las sanciones y las restricciones
económicas contra el gobierno de Putin.

Redacción/Rusia.-                                

El presidente ruso, Vladimir Putin,
instó el viernes a las tropas ucranianas en
la región rusa de Kursk a deponer las
armas y rendirse, después de que su
homólogo estadounidense, Donald
Trump, solicitara clemencia para los mil-
itares de Kiev. 

La petición del exmandatario republi-
cano se produjo tras el avance ruso en la
zona, recuperando territorios previamente
tomados por las fuerzas ucranianas.

El ejército ucraniano invadió Kursk en
agosto de 2024 con la intención de usar la
región como elemento de negociación en
un eventual diálogo con Moscú. 

Sin embargo, las fuerzas rusas
lograron recuperar gran parte del territo-
rio durante la última semana gracias a una
contraofensiva exitosa. 

El presidente ucraniano, Volodimir
Zelenski, reconoció la difícil situación de
sus tropas en la zona, aunque el Estado
Mayor de Ucrania desmintió que estu-
vieran cercadas, como sugirió Trump.

Trump utilizó su plataforma Truth
Social para hacer un llamado a Putin en
favor de los soldados ucranianos. "He
solicitado encarecidamente al presidente
Putin que les perdone la vida", escribió el
mandatario estadounidense. 

En respuesta, Putin declaró en una
transmisión televisiva que los soldados
ucranianos habían cometido "numerosos
crímenes contra la población civil" en

Kursk, pero afirmó que tomaba en cuenta
la solicitud de Trump por consideraciones
humanitarias.

Putin reiteró su llamado a las tropas
ucranianas para que se rindan, prometién-
doles "la vida y un trato digno conforme
a las normas del derecho internacional y
las leyes de la Federación de Rusia".

Estas declaraciones se produjeron un
día después de una reunión en Moscú con
el enviado estadounidense Steve Witkoff,
quien transmitió una propuesta de alto el
fuego de 30 días presentada por Trump y
aceptada por Kiev.

El presidente estadounidense calificó
las conversaciones con Putin como "muy
buenas y productivas", destacando que
existe una posibilidad real de poner fin a
la guerra que ha azotado Ucrania desde
febrero de 2022. 

Sin embargo, el G7 advirtió sobre la
posibilidad de nuevas sanciones contra
Rusia si no acepta la tregua. 

A pesar de la presión internacional,
Putin se mostró reticente a una pausa en
las hostilidades mientras sus fuerzas con-
tinúan avanzando en Kursk.

Moscú mantiene condiciones estrictas
para la paz, exigiendo la rendición de
Ucrania, su renuncia a ingresar en la
OTAN y el reconocimiento del control
ruso sobre territorios ocupados. 

Mientras tanto, Zelenski acusó a Putin
de boicotear la diplomacia con exigencias
"inaceptables" antes de cualquier alto el
fuego. 

Redacción/Estados Unidos.-                               

Estados Unidos logró evitar el viernes
la parálisis del gobierno federal gracias a
la aprobación de un presupuesto provi-
sional impulsado por el presidente repub-
licano Donald Trump. 

Pese a la resistencia dentro de la oposi-
ción demócrata, algunos de sus senadores
cedieron a la presión y votaron a favor de
la medida, permitiendo que el gobierno
continúe financiado hasta septiembre.

La aprobación del presupuesto se con-
cretó a pocas horas de la fecha límite de la
medianoche, lo que evitó el temido "shut-
down" que habría dejado a cientos de
miles de funcionarios en desempleo tem-
poral y afectado servicios clave como el
tráfico aéreo y la asistencia alimentaria.

Sin embargo, el texto incluye nuevos
recortes al gasto federal, una medida que
ha generado críticas por parte de la oposi-
ción y algunos sectores sociales.

Aunque los republicanos cuentan con
una mayoría de 53 senadores en el
Congreso, necesitaban 60 votos para
aprobar el presupuesto. Para ello, recur-
rieron al apoyo de ocho demócratas,
quienes, a pesar de su rechazo a los
recortes incluidos en la propuesta,
optaron por respaldar la iniciativa para
evitar la crisis administrativa.

El giro en la postura del líder de la
minoría demócrata en el Senado, Chuck
Schumer, fue determinante para la
aprobación del texto. 

El senador por Nueva York anunció el
jueves que, pese a sus reservas, votaría a
favor de la medida para evitar "mayores
daños al pueblo estadounidense" deriva-
dos de un cierre gubernamental prolonga-
do. El debate en el Senado estuvo marca-
do por tensiones dentro del Partido
Demócrata. 

Mientras que figuras progresistas abo-
gaban por bloquear el presupuesto como
una forma de desafiar la política de
recortes de Trump y su aliado Elon Musk,
otros, como el senador Dick Durbin, jus-
tificaron su apoyo argumentando que "lo

último que necesitamos es hundir aún
más a nuestro país en el caos y la con-
fusión".

Un centenar de manifestantes se con-
gregaron el viernes por la mañana frente a
la residencia de Schumer en Nueva York
para protestar contra su respaldo al pre-
supuesto impulsado por Trump.

Uno de los puntos más polémicos del
texto es el aumento de 6,000 millones de
dólares en el presupuesto de defensa,
mientras que otras áreas del gasto público
sufrirán recortes de hasta 13,000 millones
de dólares. 

Estas medidas se suman a los despidos
masivos de funcionarios que Elon Musk
ha llevado a cabo bajo la dirección de la
comisión de eficiencia gubernamental
(DOGE), creada por Trump.

Desde su regreso a la Casa Blanca, el
multimillonario republicano ha respalda-
do a Musk en su iniciativa de desmantelar
agencias federales que considera "inefi-
cientes o corruptas". 

Esta política ha generado fuerte oposi-
ción en el Congreso, con críticas de
líderes demócratas como Nancy Pelosi,
quien calificó la situación como "una
falsa elección entre el cierre del gobierno
o un ataque devastador contra el bienestar
de las familias estadounidenses".

Por su parte, Trump celebró la
decisión de Schumer, calificándola de
"muy sabia e inteligente" y asegurando
que podría llevar a "algo grandioso para
Estados Unidos". 

Su reacción dejó entrever la influencia
que ha ejercido sobre sectores de la oposi-
ción, que se vieron forzados a negociar
para evitar un escenario de inestabilidad.

A pesar de la aprobación del pre-
supuesto, la división política en el
Congreso sigue siendo profunda, y los
demócratas temen que el uso de financia-
ciones temporales reduzca el poder del
legislativo sobre el gasto público, otor-
gando mayor discrecionalidad al
Ejecutivo. 
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Evita EU ‘parálisis federal’
tras votos demócratas

Pide Putin la rendición
de soldados ucranianos

El Universal/Canadá.-                                  

Mark Carney, recién juramentado

primer ministro canadiense, respondió

sobre las reiteradas amenazas del presi-

dente estadounidense Donald Trump de

anexar Canadá como el estado número

51, al decir que "nunca jamás" pasará.

"Personalmente, he sido claro… en

que nunca, jamás, de ninguna manera,

forma o modo, seremos parte de Estados

Unidos", dijo Carney el viernes.

"Estados Unidos no es Canadá. Miren la

ceremonia que acabamos de celebrar",

continuó el premier.

También dijo que respeta a Trump.

"Para que quede claro, respetamos a

Estados Unidos. Respetamos al presi-

dente Trump".

Añadió que espera hablar con Trump

"en el momento apropiado".

También mencionó que su gobierno

se centrará en dos prioridades princi-

pales: la primera de las cuales es prote-

ger a los trabajadores canadienses frente

a las amenazas arancelarias de Estados

Unidos.

Pero el segundo, dijo, es "hacer cre-

cer este gran país poniendo más dinero

en los bolsillos de los canadienses.

Asegurando que el gobierno gaste

menos para que Canadá pueda invertir

más".

El mandatario estadounidense dijo que las restricciones de Canadá son despro-
porcionadas y que, si no se resuelven, impondrá nuevas medidas comerciales.

Respalda G7 a Ucrania y advierte a Rusia

Nuevo primer ministro de Canadá rechaza amenazas de Trump

Los miembros del G7 respaldaron la iniciativa de Estados Unidos para un alto
al fuego en Ucrania.

Sube la inflación en Argentina;
Milei busca acuerdo con el FMI

El presidente Javier Milei aseguró que, sin el incremento estacional de la carne,
la inflación ya estaría por debajo del 2% mensual.

El líder demócrata Chuck Schumer justificó su apoyo al presupuesto señalan-
do que evitar un cierre del gobierno minimizaría los daños a la población.

Mark Carney enfatizó que Canadá y Estados Unidos son naciones diferentes.

El gobierno estadounidense esquivó una ‘sacudida administrativa’
gracias a la aprobación de un presupuesto provisional 

impulsado por Trump, pese a la oposición demócrata.



editorial@prodigy.net.mx

MONTERREY, N. L., SÁBADO 15 DE MARZO DE 20258183-45-46-15 / 8183-45-40- 80  Ext. 204 Y 215  

Generan vientos y 120 incendios una
mala calidad de aire en ZM

La Secretaría del Medio Ambiente alertó a la población de las 
condiciones ambientales y exhortó reducir la actividad al aire libre

Investigan no a uno sino a dos instructores

Se trata de Concretos La Silla ubicada en El Carmen.

Suma FGJ 16 denuncias de gimnastas  

Consuelo López González

Los más de 120 incendios registrados

durante la jornada de este viernes, aunado

al ingreso de polvo del sur de Texas,

provocaron una Mala Calidad del aire en

Monterrey y su zona metropolitana.

A través de un comunicado en redes so-

ciales, la Secretaría de Medio Ambiente en

el Estado alertó a la población de las condi-

ciones ambientales y exhortó a reducir las

actividades al aire libre.

El llamado a las empresas es a evitar las

emisiones contaminantes durante las próx-

imas horas.

Por la tarde, el Sistema Integral de

Monitoreo Ambiental reportó nueve de sus

quince estaciones en naranja, con una mala

calidad del aire.

“Debido a los incendios que actual-

mente se presentan en la ZMM, además de

la entrada de polvo del desierto de

Coahuila y sur de Texas por los fuertes

vientos, que superan los 20 km/h, nueve de

las quince estaciones de monitoreo repor-

tan niveles de Mala calidad del aire”, se in-

formó.

“Las condiciones de fuertes vientos, el-

evada temperatura y baja humedad que se

presentan actualmente, son muy favorables

para que se produzcan incendios, por lo

que debemos redoblar esfuerzos”.

No prender fuego, no arrojar colillas de

cigarro, no tirar botellas, no quemar basura,

son parte de las recomendaciones.

Además de reportar al 9-1-1 cualquier

registro de cualquier incendio.

Para más información y seguimiento de

la calidad del aire, consultar la información

oficial de la red de monitoreo SIMA,

disponible en la página

http://aire.nl.gob.mx/icars2020/map_cali-

dad_icars.php y en las redes sociales de la

Secretaría de Medio Ambiente.

En un último corte, Protección Civil

Nuevo León reportó el combate de un total

de 122 siniestros.

Según un desglose, 70 de ellos son en

lotes baldíos, 15 en casa-habitación, 6 in-

cendios forestales, 4 en escuelas, 4 en ve-

hículos, 4 en el rio, 3 en comercios, uno en

un hospital y otro más urbano.

Se prevé que el resto del fin de sem-

ana sea crítico en materia de incendios.

“Las condiciones de fuertes 
vientos, la elevada temperatura
y baja humedad que se presen-

tan son muy favorables para
que se produzcan incendios

Secretaría del Medio
Ambiente

Fue un viernes de muchos incendios por toda la ciudad.

Consuelo López González.

Un escenario caótico que casi
llegó a los disturbios, fue lo que se
vivió ayer en el Tec Milenio Cam-
pus Las Torres, por el presunto abuso
de un estudiante con discapacidad
por sus compañeros.

Con pancartas y pintas, alumnos
protestaron en la entrada principal del
plantel para exigir que el personal di-
rectivo acutue en consecuencia.

A decir de los manifestantes, los
hechos ocurrieron esta semana en
uno de los baños de las instalaciones.

Inclusive, advirtieron que uno de
los atacantes del joven ya tiene an-
tecedentes por un caso similar en otra
escuela.

Ante los señalamientos, personal
del Tec Milenio realizó una sesión
informativa con alumnos y padres de
familia.

Ahí, los padres exigieron que los
presuntos agresores sean suspendi-
dos en tanto se realizan las investiga-
ciones correspondientes.

No obstante, Alejandra Preciado,
directora del Tec Milenio, indicó que
al momento no existía ninguna de-
nuncia al respecto.

Una de las alumnas aseguró in-

cluso que la víctima fue expulsado.
Horas más tarde, a través de un

comunicado, el Tec Milenio indicó
que iniciaron una investigación en
torno a lo ocurrido.

Las autoridades estudiantiles tam-
bién dan acompañamiento a las fa-
milias relacionadas.

"Queremos enfatizar que
cualquier reporte de esta naturaleza
sigue un proceso estructurado, en el
que la seguridad, la confidencialidad
y el respeto a todas las personas in-
volucradas son prioridad", cita el es-
crito.

"Estamos acompañando a las fa-
milias relacionadas con la situación
y la investigación correspondiente
está en curso".

SE PRONUNCIA SAMUEL
Por su parte el gobernador

Samuel García Sepúlveda aseguró

que su Gobierno no protege ni prote-

gerá a ningún agresor.

A través de redes sociales, el

mandatario estatal indicó que

darán seguimiento al caso y

descartó la protección de los re-

sponsables de los hechos.

Alumnos de la institución se manifestaron en los pasillos.

Denuncian con protesta abuso
contra estudiante en Tec Milenio

César López

La Fiscalía General de Justi-

cia suma al menos 16 denuncias

de gimnastas víctimas de abuso

por sus entrenadores.

Javier Flores Saldivar, titular

del área, indicó que siguen reci-

biendo reportes de víctimas de

estos dos hombres, inicialmente

señalados el pasado 8M por dos

jóvenes.

Según el desglose, al mo-

mento han presentado nueve de-

nuncias contra Damazo

Rodríguez, y siete más contra

Rubén Torres.

El funcionario reiteró el com-

promiso de la institución de re-

alizar las investigaciones

correspondientes para esclarecer

los hechos y hacer justicia.

“Están levantando denuncias,

tenemos alrededor de dos even-

tos principales; uno con nueve y

otro con siete hechos”, refirió.

Cuestionado sobre el reciente

cateo del lugar de trabajo de Ro-

dríguez, señaló que no puede

emitir información por el sigilo

de las averiguaciones.

Sin embargo, darán

seguimiento a cada una de las

denuncias.

“Por la misma naturaleza de

los hechos, hay que conservar el

sigilo de la investigación".

"Tengan la certeza de que se

están realizando todos los datos

de prueba necesarios para, si ex-

iste algún hecho que incriminar,

así se haga”, agregó.

En el marco del Día Interna-

cional de la Mujer, dos atletas

denunciaron a través de redes so-

ciales que desde los 10 años

fueron víctimas de abuso sexual

de su entrenador, identificado

como Damazo, lo que alentó a

más mujeres a denunciar.

Las denunciantes, Camila y

Fernanda,  advirtieron que

ninguna niña debería pasar por

este tipo de agresiones.

Tras las acusaciones, el Insti-

tuto Estatal de Cultura Física y

Deportes de Nuevo León

(INDE) dio a conocer que el en-

trenador fue dado de baja.

La acusación es contra entrenadores del INDE

Alberto Medina Espinosa

La Fiscalía General de Justicia

del Estado de Nuevo León inves-

tiga no solo a uno sino a dos entre-

nadores de gimnasia por presuntos

actos de violación perpetrados

hace años en contra de niñas

menores de edad.

Así lo reveló el Fiscal Javier

Flores Saldívar, tras señalar que

hay dos carpetas, una con nueve

casos y otra con siete casos más.

Esto ha salido a relucir tras la

valentía de las presuntas afectadas

tras darse a conocer el caso de Dá-

maso "N", por lo que las diligen-

cias de parte de la FGJENL se

están ampliando.

Flores Saldívar reveló que este

tipo de delitos se tratan con mucho

cuidado por su gravedad y esperan

ir ampliando las respectivas inves-

tigaciones.

“Llevamos dos denuncias for-

males y se han desprendido nueve

y siete hechos más carpetas…son

siete y nueve más”.

“Serían dos entrenadores por

eso son dos carpetas diferentes con

presuntas afectadas; un caso de

nueve y el otro siete”.

“Todos son de diferentes he-

chos”.

El fiscal reveló que además hay

varios eventos de atentados hasta

equiparables a la violación y todas

las presuntas víctimas son mujeres

y los hechos habrían sido perpe-

trados cuando eran menores de

edad.

Este tipo de casos salieron a re-

lucir en el marco del Día Interna-

cional de la Mujer, el pasado 8 de

marzo, cuando dos gimnastas de

Nuevo León denunciaron en

redes sociales presuntos abusos

sexuales de parte de este profe-

sor, quien hasta este fin de sem-

ana laboraba en el Instituto

Estatal de Cultura Física y De-

porte (Inde).

Cuyas dos jóvenes alzaron la

voz en el marco del día de la

mujer, donde miles de ciudadanas

del país exigen justicia en casos de

abusos sexuales, feminicidios, de-

sapariciones y violencia de género.

Es de recordar que , una de las

jóvenes denunciantes, compartió

en su perfil social: “Por mí y mis

compañeras de equipo de gimna-

sia. Yo soy esa niña que denunció

al entrenador Eduardo Damazo

Rodríguez Hinojosa en 2015 y

nunca otorgué el perdón” (SIC).

Así es que el fiscal aseguró que

se intenta ubicar a las afectadas

para que denuncien formalmente y

sus casos procedan; también or-

denó al Departamento de Víctimas

del Centro de Justicia para las mu-

jeres, tomar las denuncias de las

jóvenes en cuanto den con su pa-

radero.Javier Flores Saldìvar

Consuelo López González.

Tras incumplir con las medidas

correctivas dictadas por la Secre-

taría de Medio Ambiente en el Es-

tado, inspectores del área

realizaron la suspensión total de

actividades de Concretos La Silla,

en municipio de El Carmen.

Para reducir las emisiones a la

atmósfera y evitar el registro de

incendios; personal de la depen-

dencia estatal reforzó los recorri-

dos de vigilancia en diferentes

puntos de la entidad.

Entre ellos destacan la verifi-

cación de las pedreras ubicadas en

los municipios de General Es-

cobedo, García y Santa Catarina.

Asimismo, inspeccionaron la

construcción del complejo indus-

trial a cargo de Litos, en el mu-

nicipio de Ciénega de Flores, a

efecto de verificar si cumple con

las disposiciones ambientales.

A manera de recabar evidencia

para la presentación de querellas

por el delito contra el medio am-

biente ante la Fiscalía General de

Justicia, también realizaron visitas

de inspección a cuatro sitios in-

cendiados en Zuazua-Marín,

Guadalupe, Salinas Victoria y

Apodaca.

Por último, implementaron

recorridos diurnos y nocturnos en

Guadalupe, Escobedo, Santa

Catarina, Salinas Victoria,

Zuazua, Apodaca, San Nicolás y

Cadereyta para la detección opor-

tuna de incendios y fuentes con-

taminantes.

Suspenden totalidad de actividades
de concretera en El Carmen

Se pusieron sellos en el lugar



No es por echarle mosca a nadie, pero a

nadie deberà sorprender que en las nuevas

diferencias registradas por el gobierno esta-

tal y el PRIAN para definir la direcciòn del

Consejo Ambiental, haya mano santa.

Y, es que con eso de que en Nuevo Leòn,

las cosas no son como lo que sucede en las

Vegas, tooodo se sabe en la capital del paìs

y le llega al despacho de la presidenta de

Mèxico, Claudia Sheinbaum Pardo.

Tan es asì que Sheinbaum Pardo dadas las

diferencias del legislativo con el gobierno

de Samuel Garcìa Sepùlveda ha tenido que

llamar la atenciòn a la distancia y hasta se

ha dado la tarea de comisionar enviados.

De modo que, los ''apagafuegos'' ya han

intervenido en diversas tareas  sofocando

algunos infiernillos, para sacar adelante el

presupuesto estatal del 2025 tras varios

años de ``ayuno`` y hasta el fiscal general

de justicia.

Ademàs de enviar funcionarios federales

bien resguardados para reforzar las tareas

en materia de combate a la inseguridad, por

aquello de que aquì en Nuevo Leòn no apli-

ca en teorìa, eso de ``abrazos y no bala-

zos``.

Y, por lo que se sabe en palabras del

goberrnador, los nùmeros contra la inseguri-

dad registran una mejorìa notable, cuestiòn

que del mismo modo se espera en torno a

los altos picos de contaminaciòn, en la enti-

dad.

Por lo que, a menos que otra cosa suceda

estos dìas ante la visita de Claudia

Sheinbaum Pardo a Nuevo Leòn para parti-

cipar en la asamblea anual de la Caintra,

quien sabe si haga una nueva llamada de

atenciòn a los rijosos.

Y,  como era de esperarse los ìndices de

contamiaciòn se dispararon el dìa de ayer,

ante la proliferaciòn de los incendios en la

entidad.

Por lo que màs de 120 siniestros pusieron

en movimiento a los cuerpos de bomberos y

protecciòn civil, en diversos puntos.

Y, còmo los siniestros continuaràn, no

habrà esfuerzo, ni cooperaciòn que salga

sobrando y sino pa'l baile vamos.

Pero mientras sean peras o manzanas, si se

da el jalòn de orejas desde palacio nacional

en la ''Mañanera del Pueblo'', el gobierno

del estado y el PRIAN siguen en clinch.

Por lo que a pesar del ''disimulo'', para tra-

tar de no levantar olas, la verdad e las cosa

es, que sucede tooodo lo contrario y ningu-

na de las partes quiere doblar las manos.

De modo que aplicaràn aquella frase que

reza, al que no le guste: Que soporte y que

si se les deja, asì podràn seguir sin que haya

poder humano que los haga entrar en razòn.

Y, si antes no les importò entrampar las

negociaciones del presupuesto estatal cau-

sando severas afectaciones, ademàs de la

designaciòn del fiscal, ahora la contamina-

ciòn seguirà pendiente.

Esta tarde diversos colectivos que de una u

otra forma ha tenido al desgracia de

''perder'' algùn familiar, alzaràn la voz para

lanar un: ``Ya basta``.

Lo anterior, como parte del movimiento

nacional en apoyo a los familiares de posi-

bles vìctimas del campo de exterminio en

Teuchitlàn, Jalisco.

Y, que se ha bautizado como campo de

exterminio, para lo cuàl  los convocantes de

Fuerzas Unidas por los Desaparecidos de

NL, elevaràn sus demandas.

Para la concentraciòn del encuentro tendrà

lugar en la explanada de los Hèroes, frente

a palacio de gobierno de Nuevo Leòn, para

colocar 400 velas y/o pares de tenis.

Aunque ayer el legislador morenista Jesùs

Elizondo saliò con la novedad de realizar

algunos ecorridos y entrevistas con usuarios

del transporte para conocer la situaciòn del

colectivo, dice que buscarà soluciones.

Dese luego, no faltaron aquellos que

pusieron la cara de ``what``, al tratarse de

un tema tan cacareado, para el cuàl no se

requiere ser experto en la materia para saber

de què se trata, a menos que ''viva'' en otro

mundo. Ah, raza.

Sábado 15 de marzo del 2025

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que según alumnos del Tec Milenio  
al interior de la institución se dio 

un caso de abuso


“Llevamos dos denuncias formales y se
han desprendido nueve y siete hechos
más carpetas…son siete y nueve más”

Que las autoridades ambientales 
suspendieron las actividades de una

concretera por contaminar

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Javier
Flores

Saldívar

Consuelo López González                 

Ante el regreso de las  temperatu-

ras superiores a los 38 grados,

Asociaciones y médicos veterinarios

lanzaron un llamado a quienes ten-

gan mascotas con el objetivo de pro-

tegerlas del calor.

A pesar de su pelaje, las mascotas

son sensibles a sufrir golpes de calor

que en el peor de los casos los lleva

hasta la muerte.

Es importante precisar que los

cuidados son necesarios durante todo

el año, pero en épocas con altas tem-

peraturas, la hidratación que se brin-

da es de suma importancia.

Estefanía Caballero Perales, voce-

ra de la Asociación Protectora de

Animales Domésticos, explicó que

un área de sombra y con suficiente

agua es necesaria para su bienestar

sin importar el tamaño de los cani-

nos.

Pese a que muchas personas lo

pasan por alto, cepillar el pelo de sus

mascotas aligera la sensación de

bochorno en los animales.

Otras de las recomendaciones

emitidas por los especialistas son;

cambiar el agua del perro varias

veces al día a temperatura ambiente,

pasear a las mascotas temprano o por

la noche, colocar guantes en las patas

de los caninos para no dañar sus

almohadillas, bañarlas al menos una

vez a la semana, asear el resguardo

del perro, brindar el alimento en las

horas menos cálidas del día.

Así que, si tomas en cuenta estos

tips, tu mascota se llenará de energía

y comprobarás una vez más porque

es la mejor compañía.

Invitan a hacer conciencia sobre el

cuidado y la protección de mascotas 

Sin duda alguna, la falta de res-

ponsabilidad y de cultura al tener

mascotas está ocasionando que cada

vez se observen más animales en

situación de calle en la Entidad.

La crueldad animal se vive de

forma muy latente en Nuevo León.

La poca consideración por la vida

animal se vive en cada esquina de

nuestras calles. Nuevo León es un

Estado que se conforma casi de tan-

tos animales como de personas, esto

según una investigación hecha por la

INEGI, que afirma que 1 de cada 3

personas en Nuevo León tiene algún

tipo de mascota, haciendo de este

tema una realidad muy cercana a

nosotros; una que vive la mayoría,

todos los días en los hogares. 

En las diferentes calles del área

metropolitana de Monterrey a diario

no solo podemos observar perros y

gatos, sino también roedores, aves e

incluso animales exóticos, lo cual

nos habla de la grave problemática

en la que estamos inmerso.

De acuerdo a Estefanía Caballero

Perales, vocera de la Asociación

Protectora de Animales Domésticos,

por cada mascota que habita en un

hogar, dos más deambulan por las

calles. 

Es importante mencionar que, en

el área metropolitana, hay alrededor

de 3 millones de animales domésti-

cos entre perros y gatos, sin embar-

go, dos millones viven en la calle.

Caballero Perales, señaló que, de

los dos millones de animales en vía

pública, de acuerdo con organizacio-

nes no gubernamentales, medio

millón son perros y un millón y

medio son gatos. 

“Son muchos los problemas que

implican el tener una gran cantidad

de perros y gatos en nuestras calles, a

diario sufren infinidades de maltratos

y abusos, esto por dar un ejemplo

desde la vida del animalito”,

comentó Caballero Perales.

Los animales en situación de calle

también generan problemas de con-

taminación visual y olfativa.

“Aunado a todos los problemas

anteriores, otro factor importante en

el abandono animal es el excremento

que a diario dejan en las calles”, pun-

tualizó la especialista.

“Los desechos sólidos de estos

animales equivaldrían a unas 100

toneladas diarias, mismas que contie-

nen óxidos nitrosos y gases con 296

veces mayor efecto que el producido

por bióxido de carbono”, detalló.

La especialista dio a conocer que

en la Asociación han atendido por lo

más hasta 60 llamadas por semana de

violencia y maltrato animal, situa-

ción que calificó como muy alarman-

te, pues muchas de las veces las aso-

ciaciones y los centros de protección

animal de los municipios, no se dan

abasto para atender la problemática.

Caballero Perales, comentó que es

necesario que el Congreso del

Estado realice los ajustes necesarios

lo más pronto posible y posterior-

mente aprueba también de inmedia-

to la Ley de Bienestar y Protección

Animal.

“Es necesario y urge una ley para

la protección de todos los animales

en la entidad, ya sea animales hoga-

reños, en situación de calle y demás

especies”, aseguró Caballero

Perales.

“Necesitamos castigos severos a

quien maltrate, abandone o haga

mal uso de los animales”, enfatizó.

Consideró, al igual que algunos

especialistas, que cada especie ani-

mal debe de ser atendida de manera

individual en la ley que está en dis-

cusión en el Poder Legislativo. 

“Estamos en pañales con el tema

de la educación, en la tenencia res-

ponsable del animal. Los últimos

datos, que no son oficiales, sino de

las organizaciones de la sociedad

civil, son medio millón de perros en

calles, y un millón y medio de gatos,

que no está dentro de casa. La

población no controlada es mayor a

la población controlada.  

La especialista dijo que se puede

avanzar en materia reglamentaria al

tener todos los municipios bien

diseñadas las actuaciones tanto

locales como del gobierno estatal, y

así puedan intervenir además de

manera preventiva y reactiva. 

De acuerdo a Caballero Perales,

para diseñar políticas efectivas, se

requiere de un diagnostico eficiente,

y para ello son necesarios recursos

económicos. 

“Evidentemente entre más das

atenciones en esta materia de bie-

nestar animal, te das cuenta que la

problemática no nada más va cre-

ciendo, sino que en realidad hay

datos ocultos, al final te das cuenta

que estás reaccionando a los proble-

mas públicos que estás teniendo,

pero no estás atendiendo la preven-

ción”, concluyó.

Lanzan veterinarios llamado a proteger a
las mascotas del intenso calor

A pesar de su pelaje, las mascotas son sensibles a sufrir golpes de calor que en el peor de los casos los lleva hasta la muerte

ANTE REGRESO DE ALTAS TEMPERATURAS

En el área metropolitana hay alrededor de 3 millones de animales domésticos entre perro y gatos y de esos dos millones viven en la calle.
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Para reforzar su nueva
División Caminos; Fuerza
Civil graduó ayer una nueva
generación de 164 elemen-
tos.

En la Explanada de los
Héroes, el Gobernador
Samuel García Sepúlveda
encabezó la ceremonia en la
que destacó la reducción de
la incidencia delictiva en un
70 por ciento.

El emecista atribuyó el
escenario a la coordinación
con autoridades federales y
municipales, así como el
resurgimiento de la corpora-

ción estatal.
Durante los últimos tres

años, señaló, han invertido
más de 20 mil millones de
pesos en el equipamiento y
mejores condiciones salaria-
les para los uniformados.

"Este marzo van seis
meses de tendencia a la baja,
y no es cualquier tendencia",
refirió.

"Nunca en la historia de
Nuevo León se había logrado
reducir 70 por ciento los
homicidios".

Indicó que la meta es
reclutar un total de 7 mil ele-

mentos, y al momento suman
ya  5 mil 500.

Al respecto, Gerardo
Escamilla, titular de Fuerza
Civil, indicó que los efecti-
vos están incluso más prepa-
rados que generaciones ante-
riores.

Además de ser más fuer-
tes, disciplinados y eficaces,
dijo, son más conscientes de
la responsabilidad que asu-
men.

"Cada uno y cada una han
superado un proceso de for-
mación riguroso, exigente,
diseñado para desarrollar sus

capacidades y forjar el espí-
ritu de servicio que distingue
a Fuerza Civil", expuso.

"Es el resultado de un
esfuerzo constante por mejo-
rar nuestro currículum
académico y nuestro adies-
tramiento táctico".

"Puedo afirmar que estas
mujeres y hombres han reci-
bido la mejor formación ini-
cial que jamás se haya ofre-
cido en nuestro Estado para
un policía estatal", agregó
Gerardo Escamilla, titular de
la corporación de
FuerzaCivil (CLG)

Se gradúan 164 elementos para la División Caminos de FC

Con estos elementos reforzarán la nueva área

Por el cambio de una
tubería dañada; Servicio de
Agua y Drenaje de
Monterrey alertó ayer del
corte del suministro en colo-
nias del sur de la capital
regia.

En la colonia Villas Las
Fuentes se registró una fuga
durante este jueves y perso-
nal de la paraestatal proce-

dió a atender el desperfecto
este viernes.

Entre los sectores afecta-
dos se encuentran Cortijo del
Río, Villa Las Fuentes,
Pedregal de La Silla, Prados
de La Silla, Ejidal Los
Remates y San Ángel.

“Servicios de Agua y
Drenaje de Monterrey infor-
ma que, realizará el cambio

de tubería de agua potable en
la Colonia Villa Las Fuentes,
luego que se presentara una
fuga", compartió.

"Para llevar a cabo estos
trabajos, será necesario sus-
pender temporalmente el
suministro en las colonias
aledañas".

Es de destacar que al
lugar se enviaron pipas para

cubrir el servicio de los
vecinos.

Durante la tarde, los tra-
bajadores realizaron el corte
de la tubería de acero dañado
para proceder a su remplazo,
mientras que posteriormente
efectuaron el procedimiento
de soldadura

Se prevé que el servicio se
normalice este sábado. (CL)

Se quedan sin agua colonias del sur de la ciudad por tubería dañada

La fuga se registró en la colonia Villas Las Fuentes.

A fin de que haya más y
mejores centro ductivos cerca
de la gente,  la UANL abriría la
Unidad Académica en el muni-
cipio de Ciénega de Flores.

Por lo que se proyecta bene-
ficiar de manera directa a miles
de jóvenes de nivel medio y
superior puedan acceder a los
planes académicos de la
Máxima Casa de Estudios sin
desplazarse largas distancias

Y esto corresponderá a las
autoridades municipales de
Ciénega de Flores establecer la

infraestructura física para desa-
rrollar el proyecto universitario.

El municipio de Ciénega de
Flores ya recibió la autoriza-
ción de la Universidad
Autónoma de Nuevo León para
iniciar la construcción de una
Unidad Académica en donde se
instalarás diferentes facultades.

El proyecto anunciado por el
alcalde Miguel Quiroga, benefi-
ciará a miles de jóvenes del
municipio que actualmente
tiene que trasladarse a Ciudad
Universitaria en San Nicolás

para tomar sus asignaturas.
“Ahora los jóvenes evitarán

esos traslados, esos tiempos de
traslado y podrán estar más
tiempo con sus familias, ahora
se podrá tomar la educación
preescolar, primaria, secunda-
ria, preparatoria y licenciatura
sin salir del municipio”, explicó
el munícipe. 

Quiroga y su equipo de tra-
bajo ya tuvieron una reunión en
el Centro de Innovación y
Diseño de la UANL para ver los
detalles de la construcción de la

Unidad Académica.
“En la junta con el equipo

del Centro de Innovación y
Diseño, continuamos dando
seguimiento a esta iniciativa
que abrirá nuevas oportunida-
des para los estudiantes de
Ciénega de Flores y del Valle de
las Salinas”, señaló.

En esta unidad académica se
ofrecerán licenciaturas e
ingenierías, que sin especifi-
car cuáles serán, se suman a
la Preparatoria 17 de la
UANL que ya brinda servi-

cio a la comunidad de
Ciénega de Flores y su
región.

Se estima que esta nueva
unidad tenga su primer semes-
tre de clases en agosto-diciem-
bre de 2026.

Es de decir que uno de los
principales problemas que
enfrentan los habitantes de
Ciénega de Flores es el trans-
porte público, que por años ha
sido denunciado por el alcalde
Miguel Quiroga y aún no se ha
resuelto. (AME)

Abriría la UANL  una Unidad Académica en Ciénega de Flores

Ya lo autorizó la UANL

El gobernador Samuel García,
un grupo de diputados y el alcalde
de Guadalupe efectuaron un reco-
rrido por el Corredor Verde que
conectará el Parque España con el
Estadio de Rayados.

Este corredor representa una
alternativa accesible de recuperar
las calles para los peatones con
banquetas más amplías, calles
mejor iluminadas y con cámaras de
video-vigilancia.

El edil destacó el trabajo con-
junto que realizan los gobiernos
estatal y municipal para que estas
calles queden listas para que la
gente pueda recorrerlas con toda
confianza no solo durante el even-
to de corte mundial.

García dijo que hoy la gente se

siente más segura y no dudó que en
pocos años vamos a ver a cientos
de personas volver a salir como en
los años pasados con seguridad,
con cámaras de video-vigilancia,
con banquetas amplias y bien ilu-
minadas.

“Yo estoy seguro que esto va a
ser en beneficio no solo de
Guadalupe sino de mucha gente
que va a venir al Parque del Agua",
consideró el alcalde de Guadalupe.

El Corredor Verde Guadalupe
comprende tramos de las calles
Federico Gómez, Guadalupe,
Zaragoza y Matancillas logrando
con éxito la conexión del Casco
municipal con otras zonas
emblemáticas como son el Parque
España y el Estadio de Rayados

El gobernador, alcalde y diputados hicieron el recorrido.

Recorren autoridades Corredor Verde
Parque España-Estadio de Rayados

Con el objetivo de mejorar la movili-
dad en la zona sur de la ciudad, el
Alcalde Adrián de la Garza Santos, se
reunió con un grupo de vecinos del sec-
tor Huajuco.

En dicho encuentro se analizaron  las
propuestas y opciones de la agrupación
“Unidos por el Huajuco” (UXH) en
torno al tem

Dentro de las acciones propuestas
destacan la implementación de inteligen-

cia vial para hacer un uso más eficiente
de las vialidades, ampliar el carril de
contraflujo hasta El Uro, promover el
transporte escolar para los colegios del
sector, brindar el mantenimiento de
calles sólo durante las noches, sin-
cronización de semáforos y cancelar una
vuelta en “U”, entre muchas otras.

A la vez, el municipio explicó los
proyectos viales que implican acciones
de logística, de atención a puntos con-

flictivos, construcción de nueva
infraestructura y garantizar la movilidad
segura de peatones.

Los funcionarios del gobierno local
presentes coincidieron en que deben bus-
car opciones que resuelvan a largo plazo.

“Hay varios proyectos en los que ya
estamos muy adelantados, pero he pedi-
do al área de movilidad, que exploremos
una solución de largo plazo, una solu-
ción que sea integral y que pueda darnos

al menos 20 o 25 años y no los próximos
tres nada más”, aclaró el alcalde.

Expuso también los proyectos de
hacer conexiones entre importantes
avenidas de la zona, ampliar otras e
incluso construir un túnel.

Finalmente comentó que, con la
Regio Ruta, el servicio municipal de
transporte gratuito que entrará en opera-
ciones en breve, se beneficiará a aquella
área de la ciudad.(CLR)

Buscan Adrián y vecinos del Huajuco mejorar movilidad del sur

El alcade Adrián de la Garza
escuchó a los vecinos.

El Municipio de San Nicolás busca
ser la ciudad más limpia de Nuevo
León, y por ello, puso en marcha una
macro brigada de limpieza en donde
más de 200 empleados recorrerán
todas las calles y espacios públicos de
la ciudad para recoger toda la basura
y los cacharros que encuentren.

El munícipe nicolaíta, Daniel
Carrillo Martínez, explicó que el
programa La Ciudad Más Limpia, no
es sólo un proyecto municipal de
reacción e intervención, sino tam-
bién de cambio de hábitos y concien-
tización social para mejorar ciertas
costumbres en la población sobre el
orden y la limpieza.

"Hay un proceso de identificación
para puntos en donde son tiraderos,
en donde Seguridad, Inspección y
Servicios Públicos montan operati-
vos, pero antes de eso, es también
generar la voluntad de ser solida-
rios... Cada secretaría está asignada
a un sector, éstos sectores están
asignados  a través de una ruta que
tienen que cubrir y van a ir supervi-

sando que todas las banquetas estén
libres de escombro, libres de llan-
tas", explicó.

Asimismo, destacó que esta es la
segunda semana que se realizan bri-
gadas de limpieza en diferentes sec-
tores de la ciudad con las que se
espera no sólo inspirar a los ciudada-
nos al orden e higiene de la ciudad,
evitando consecuencias como incen-
dios, problemas de salud, malos olo-
res, contaminación, entre otras, sino
también detectar tiraderos e infracto-
res de la Ley.

Cabe señalar que durante la pri-
mera semana se logró la recolección
de casi 3 mil llantas, así como el
Gobierno  de San Nicolás ha deteni-
do y sentenciado a más tres unidades
que pretendían arrojar desechos a la
vía pública, situación que  buscan
reforzar con este programa y modifi-
caciones legales. 

Se espera que con estas brigadas
se recolecten alrededor de 40 tonela-
das de basura, y se logre el cambio
de hábitos en la ciudad.(CLR)

El alcalde Daniel Carrillo puso en marcha una brigada de limpieza

Busca SN ser la ciudad más limpia

En aras de que ningún joven o
madre de familia que desea contribuir
a los gastos del hogar se ve impedido
para lograrlo, la Ciudad de Santa
Catarina fomenta el “Chamba Movil”,
donde acercan ofertas labores hasta tu
colonia.

Es así que se impulsa  por parte del
Gobierno local  cada vez mucho más
el “Chamba Móvil”, cual ha logrado
dar hasta  800 oportunidades sólidas
de buenos empleos.

“Más de 800 santacatarinenses han
resultado beneficiados con programas
de empleo, como el “Chamba Móvil”
y las brigadas de vacantes labores que
brinda el Gobierno Municipal”, reveló
el Alcalde Jesús Nava Rivera.

A través de estas acciones impul-
sadas por el alcalde Jesús Nava Rivera
para fortalecer el empleo y con ello la
economía familiar, se ha dado ori-
entación y vinculación a empresas a
quienes buscan un trabajo.(AME)

Fomenta Santa
Catarina el 

‘Chamba Móvil’

Se ofrecieron vacantes.
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Andrés Villalobos Ramírez

Justo cuando iniciaba un incendio de

un lote baldío, un hombre fue captura-

do por policías de Guadalupe.

El detenido fue identificado como

Sebastián, de 23 años, a quien los ofi-

ciales le aseguraron un encendedor y

una máscara de calavera que el hombre

utilizó para cubrir su rostro mientras

cometía el delito.

El incendio se registró en el terreno

ubicado en Ruiz Cortines y

Guadalajara, en la Colonia Balcones de

San Miguel.

Cuando el hombre estaba iniciando

el siniestro, los oficiales realizaban un

recorrido de rutina y se percataron de la

acción.

Fue cuando descendieron de la

unidad y se acercaron para interceptar-

lo.

El hombre fue detenido y puesto a

disposición del Ministerio Público por

delitos contra el medio ambiente.

PESQUERÍA
Durante los recorridos de preven-

ción y vigilancia, elementos de la

Policía Municipal de Pesquería, detu-

vieron a un hombre que intentaba

provocar un incendio en un lote baldío.

Cuando circulaban sobre la calle

Aragona en su cruce con Vasari, en la

Colonia Valle de Santa María, los ofi-

ciales observaron una columna de

humo, por lo que se aproximaron para

inspeccionar el área.

En el lugar observaron a una per-

sona prendiendo fuego a la maleza,

quien al observar a los uniformados

trató de huir pero fue  interceptado.

Se le realizó una inspección a sus

pertenencias en las que se le encon-

traron dos encendedores.

Por lo anterior, el hombre, identifi-

cado como Juan “N”, de 57 años de

edad, fue detenido y puesto a disposi-

ción de las autoridades correspondi-

entes para el seguimiento de las inves-

tigaciones.

En otro caso, el incendio en una

empresa del municipio de Apodaca

movilizó ayer a las autoridades, sin que

se hayan reportado lesionados.

Alrededor de las 9:25 horas se

reportaron los hechos, en Carretera a

Santa Rosa, Colonia Santa Rosa.

En el lugar el fuego consumió con-

tenedores de tráileres, así como maleza

de un terreno aledaño y tarimas.

PCE, así como de Apodaca, y

Bomberos arribaron al lugar.

Las autoridades no establecieron

como inició el fuego, ni el número de

personas que fueron evacuadas.

Después de trabajar en el sitio

durante algunos minutos, se pudo con-

trolar el fuego por parte de las autori-

dades antes de que pudiera continuar

extendiéndose por la zona.

Incendio provocado en el municipio de Guadalupe.

Andrés Villalobos Ramírez

Sergio Luis Castillo

El incendio en un terreno baldío

puso al descubierto el cuerpo de una

persona calcinada, agentes ministeri-

ales investigan los hechos en

Monterrey. 

El siniestro fue reportado a las 22:30

horas en el cruce de las calles Reforma

y Héroes del 47, en el primer cuadro de

la ciudad.

Al lugar arribaron en primera

instancia bomberos, elementos de

Protección Civil Estatal y municipal,

quienes se coordinaron para realizar las

labores de sofocamiento. 

Una vez que los brigadistas sofo-

caron las llamas, iniciaron las labores

de enfriamiento. 

Cuando iniciaron las labores de

enfriamiento localizaron un cadáver

calcinado del cual hasta el momento no

se había determinado el sexo ni la edad

aproximada.

Al sitio arribaron agentes ministeri-

ales y policías de Monterrey, quienes

iniciaron con las investigaciones. 

Elementos del Instituto de

Criminalística y Servicios Periciales

comenzaron con el levantamiento de

evidencias. 

Mientras que el cuerpo fue traslada-

do al anfiteatro del Hospital

Universitario, donde se le realizará la

autopsia de ley, misma que determinará

las causas del deceso.

CAMIONETA QUEMADA
Una intensa movilización policiaca

se registró en el municipio de Galeana,

al ser encontrada una camioneta total-

mente calcinada y con 100 casquillos

percutidos a su alrededor.

Mencionaron que hasta el momento

se desconoce si hay restos humanos

dentro del vehículo, que es inspec-

cionado por peritos especializados.

Los hechos se reportaron a las 13:00

horas de este viernes, en el ejido San

Antonio de González, ubicado alrede-

dor de 10 kilómetros de la Carretera 57

en el tramo del Paradero San Pedro a

Santa Ana de Dr. Arroyo, al poniente

del municipio.

El área está acordonada, custodiada

por Guardia Nacional, Militares y

Fuerza Civil.

A la distancia no se observaron

restos humanos en el lugar, pero espe-

ran que termine la inspección de peri-

tos para el reporte final.

CERRO DE LA CAMPANA
La ola de incendios que están satu-

rando de contaminación de la zona

metropolitana, alcanzaron el Cerro de

la Campana al sur de la Ciudad.

Mencionaron que están investigan-

do si el siniestro pudo ser provocado,

debido a que en esta zona, personas

viciosas, queman cable para obtener el

codiciado material.

Protección Civil Municipal, informó

que el siniestro se inició en la zona de

la Colonia Sierra Ventana.

Al alcanzar unos matorrales, el vien-

to hizo que el fuego se propagara rápi-

damente, hacia las faldas del Cerro de

la Campana.

Los hechos ocasionaron la movi-

lización de los puestos de socorro,

quienes enviaron un contingente de

infantería, para intentar sofocar las lla-

mas.

Mencionaron que el helicóptero, no

se pudo utilizar en primera instancia,

debido a la fuerza de las ráfagas de

viento, que podrían causar daños a la

aeronave y hacerla caer.

La columna de humo podía obser-

varse desde todos los puntos de la zona

metropolitana.

Hasta el momento Protección Civil

Estatal ha recibido más de 50 reportes

de incendios en predios baldíos en toda

el área metropolitana.

Entre ellos dos siniestros de grandes

proporciones, en el municipio de

Cadereyta.

Capturado en Guadalupe.

El cadáver estaba desnudo y con un balazo en la frente.

Gilberto López Betancourt

El cadáver de un hombre desnudo,

con un balazo en la frente y otras hue-

llas de violencia, envuelto en una cobi-

ja y bajo un puente, fue encontrado la

noche del jueves en Guadalupe.

Alrededor de las 23:00 horas las

autoridades recibieron el reporte de los

hechos en la Colonia El Ranchito, zona

conocida como "Las Marraneras", en la

lateral derecha del Bulevar Miguel de

la Madrid en su cruce con Avenida

Israel Cavazos.

Elementos de la Policía de

Guadalupe arribaron al lugar tras el

reporte y confirmaron de lo sucedido.

La zona quedó resguardada por las

autoridades municipales para luego

arribaron efectivos de la Agencia

Estatal de Investigaciones.

En la revisión que se hizo del

cadáver por parte de personal del

Instituto de Criminalística y Servicios

Periciales de la FGJa, se determinó que

el occiso presentaba diversas huellas

de violencia.

Se presume que el cuerpo ya sin

vida fue lanzado al lugar desde algún

vehículo, envuelto en una cobija verde

con blanco y amarrado con un cable de

plástico blanco, únicamente tenía des-

cubierta la cabeza.

El occiso no fue identificado, pero

es un hombre de entre 40 a 50 años, es

un hombre de complexión delgada, tez

morena, de un metro con 70 centíme-

tros de estatura y un balazo.

Capturan policías a 2 incendiarios

Sofocan fuego y hallan cadáver 

Centro de Monterrey.

Gilberto López Betancourt

En el momento en que cenaba, un

hombre fue privado de la vida a bala-

zos por dos hombres armados que

irrumpieron en su domicilio, la noche

del jueves en García, al parecer para

asaltarlo.

Los hechos se registraron a las

20:00 horas, en una casa de la calle

Hidrógeno 115, Colonia Paseo de las

Minas.

La persona fallecida es Pedro

Sánchez Lara, de 65 años, que pre-

sentaba un balazo en la cabeza.

Tras los hechos se pidió la interven-

ción de las autoridades, al revisar

paramédicos al afectado se percataron

de que ya no contaba con vida.

Elementos de Seguridad Pública y

de la ministerial arribaron al lugar.

Los agresores eran al menos dos

hombres armados, que tras los hechos

se dieron a la fuga en un vehículo.

En las primeras indagatorias se

estableció que al parecer los agresores

iban a asaltar al hombre, con los que

estuvo forcejeando.

Ocurrió a la altura del municipio de Santiago.  

Muere arrollado al intentar
cruzar la Carretera Nacional
Gilberto López Betancourt

Al intentar cruzar la Carretera

Nacional, un hombre falleció a la

altura del municipio de Santiago, luego

de ser atropellado por un vehículo.

Las autoridades recibieron el

reporte del accidente alrededor de las

22:40 horas del jueves, en el kilómetro

257 y cerca de El Faisán.

El ahora occiso, un hombre de entre

30 a 40 años, al cruzar la carretera fue

impactado por un Toyota Tacoma.

Aunque al lugar acudieron

paramédicos y atendieron al lesionado,

la persona ya no contaba con signos de

vida.

En cuanto al presunto responsable,

se hizo cargo de él los elementos de la

policía municipal.

Los hechos además ocasionaron

caos vial principalmente en el sentido

de norte a sur de la carretera.

El personal del Instituto de

Criminalística y Servicios Periciales

revisó el cadáver, para luego ser

trasladado el cuerpo en la Unidad del

Servicio Médico Forense al Anfiteatro

del Hospital Universitario.

La unidad que manejaba el auto-

movilista, quedó asegurada por las

autoridades y retirada del lugar en una

grúa para ser llevada al corralón corre-

spondiente.

Los hechos se registraron en el sector Cumbres.

Acude al banco; la asaltan
Sergio Luis Castillo

Una mujer fue despojada de una

fuerte cantidad de dinero, al ser asalta-

da cuando pretendía entrar a una sucur-

sal bancaria en el sector Cumbres.

Al parecer el delincuente venía

siguiendo a la víctima, desde un despa-

cho contable, por lo cual, la abordo en

forma directa.

La afectada fue asaltada cuando

entraba a efectuar un depósito en una

sucursal Banregio en el primer sector

de Cumbres.

El asalto fue reportado a las 12:00

horas, en la Avenida Paseo de los

Leones y Paseo de los Insurgentes en la

sucursal ubicada el sentido de oriente a

poniente.

El solitario delincuente interceptó a

la víctima cuando apenas subía los

escalones para entrar a la sucursal.

Las autoridades ya rastreaban al

ladrón que aparentaba portar un arma

de fuego, la cual no fue vista por la víc-

tima.

En otro caso, un joven fue atacado a

balazos por dos delincuentes quienes

tras cometer la agresión, se dieron a la

fuga al norte de Monterrey.

La agresión fue reportada a las

13:10 horas en el cruce de las calles

Joaquín Escamilla y Derecho de

Huelga, en la colonia Gloria Mendiola.

Al lugar arribaron socorristas de la

Cruz Roja y Sector Salud, quienes

atendieron al lesionado de la lesión que

presentaba.

Detenido en Pesquería.

Dejan ‘encobijado’ bajo 
puente en Guadalupe

Asesinan a 
un hombre 
en García
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Alberto Cantú.-                           

El himno mexicano se escuchó en lo
más alto del podio del Gran Premio de
Australia de la Fórmula E. 

La razón de esto es que el mexicano
Santiago Ramos se hizo del triunfo en
la Fórmula 3 de la mencionada carrera. 

Ramos, quien pilota en el equipo
Van Amersfoort Racing, se llevó la vic-

toria al quedar por delante en el podio
de Stenshorne y Bilinski. 

Mientras tanto, el piloto regio Noel
León del equipo Prema Racing arrancó
vigésimo y quedó décimo en la carrera. 

De esta forma, el mexicano Santiago
Ramos ha hecho historia para el país
con su triunfo en la Fórmula E,
esperando que pueda mantener ese
nivel durante todo este 2025. 

Alberto Cantú .-                                    

Los Tigres tendrán esta tarde un
juego trascendental en contra de
Santos, a quienes buscarán vencer para
como mínimo mantenerse en el tercer
lugar dentro de la tabla de posiciones,
con la posibilidad de subir más lugares
en la campaña. 

El conjunto regio enfrentará en casa
y desde las 17:00 horas al cuadro de
Santos, sucediendo esto en la jornada
12 del Torneo Clausura 2025.  

La escuadra felina, que por cierto
viene de remontar en la
Concachampions y eliminar al
Cincinnati en los octavos de final de
vuelta, arribará al compromiso de hoy
por la tarde con 22 puntos en la Liga
MX y con la obligación de ganar para
mantenerse terceros en la tabla de posi-
ciones, toda vez que conjuntos como
Toluca o Cruz Azul, por mencionar dos
casos, los persiguen de cerca en el
campeonato, en donde los celestes con
19 unidades están a tres unidades de los
regios. 

Con un triunfo, los felinos se asegu-
rarían de una jornada más con seguir en
la tercera plaza del campeonato,
aunque podrían aspirar al segundo sitio
si América pierde en su visita al Atlas o
si las Águilas no pasan del empate y los
auriazules terminan goleando a los de
Torreón; recordar que los azulcremas
tienen un +16 en los goles a favor por
un +8 de los felinos. 

De rival tendrán a un Santos que
marcha décimo séptimo en la tabla de
posiciones ya que registran siete puntos
cosechados en 11 jornadas, lo que es
producto de dos victorias, un empate y
ocho derrotas, además de 11 goles a
favor y 20 en contra. 

Los de Torreón saldrán obligados
este sábado a conseguir el triunfo ya
que esa sería la única manera en la que
podrían mantenerse con algo de esper-
anzas de seguir luchando por una
hipotética llegada a la Liguilla por
medio del play in, mismo de lo que aún
están lejos, a como mínimo ocho pun-
tos de esa instancia y esto a falta de seis
jornadas por terminar la campaña. 

La escuadra felina viene de remon-
tarle al Cincinnati en los octavos de
final de vuelta y lo hicieron con un

gran futbol en la segunda parte, en
donde con goles de Ozziel Herrera,
Juan Brunetta y Nicolás Ibáñez evi-
taron un fracaso del equipo en el men-
cionado torneo internacional. 

Esa gran versión futbolística es la
que hoy deberán de mostrar ante
Santos, equipo que si bien viene de
vencer al líder León durante el pasado
domingo, la realidad de las cosas o el
presente de las mismas hacen creer que
dicho rival no tendría que ser un con-
trincante difícil para los regios ya que
la actualidad de los de Torreón es des-
oladora en este Clausura 2025, motivo
por el cual los auriazules tendrán la
necesidad de ganar, gustar y golear
durante este día para que la gente siga
convencida del proyecto deportivo del
técnico Guido Pizarro, además de que
eso les mantendría en la pelea por los
primeros lugares del campeonato. 

Nahuel Guzmán; Javier Aquino,

Joaquím Pereira, Juan José Purata,
Jesús Angulo, Jesús Garza; Rafael
Carioca, Fernando Gorriarán; Ozziel
Herrera, Juan Brunetta y Nicolás
Ibáñez tal vez sea el equipo que hoy
inicie por los Tigres, conjunto que este
día tendrá la obligación de seguir
agradando a su afición dentro del esta-
dio Universitario, ocupando eso para
irse de la mejor forma posible y con
toda la tranquilidad necesaria a la sigu-
iente fecha FIFA de selecciones
nacionales, en donde habrá un parón de
actividades en la Liga MX. 

MÁS JUEGOS DE HOY
Además del Tigres ante Santos, hoy

habrán más partidos de la jornada 12
del campeonato mexicano, siendo dos
de esos a las 19:00 y 19:10 horas entre
Cruz Azul en casa ante Atlético de San
Luis y Juárez recibirá a las Chivas,
mientras que más tarde, a las 21:05,
Atlas será el anfitrión del América. 

Alberto Cantú .-                              
Los Tigres ya conocieron las fechas

exactas para enfrentar al Galaxy de Los
Ángeles en los cuartos de final de la
Copa de Campeones de la Concacaf. 

El encuentro de ida será en el esta-
dio del Galaxy de Los Ángeles, además
de que el mismo iniciará a las 20:15
horas del próximo primero de abril. 

Mientras tanto, el cotejo de la revan-
cha sucederá en el estadio
Universitario, en la casa felina, y esto
será el próximo ocho de abril, a las
19:00 horas. 

A su vez, los otros enfrentamientos

de la ronda de cuartos de final vendrían
siendo entre América contra Cruz
Azul, Inter Miami ante LAFC de Los
Ángeles y Pumas en contra de
Vancouver. 

Uno de los juegos de ida será en la
cancha del América el primero de abril
y un día después ocurrirán en los esta-
dios del Vancouver y LAFC. 

Mientras tanto, el juego de vuelta
entre América y Cruz Azul será el ocho
de abril en el estadio de los celestes,
toda vez de que un día después, el
nueve de ese mes, Inter Miami recibirá
al LAFC y Pumas al Vancouver. 

Alberto Cantú .-                                  
Tigres Femenil goleó 5-0 en casa al

Santos Laguna en la jornada 12 y con
ello ascendieron al tercer lugar del
Torneo Clausura 2025. 

El conjunto felino superó con facili-
dad a las laguneras para con 26 puntos
ser terceras del campeonato, estando a
cuatro unidades del sublíder Pachuca y
a cinco puntos del líder América. 

La escuadra regia terminó la
primera parte con la ventaja del 1-0
gracias a Jennifer Hermoso, jugadora
que en el área chica aprovechó una
serie de rebotes para con un remate de
zurda perforar las redes contrarias,
ocurriendo esto al 38'. 

El 2-0 de las "Amazonas" sucedió al
49' de acción del complemento, todo
esto cuando Jennifer Hermoso con un
remate desde fuera del área aprovechó
que la portera rival estaba adelantada y
con un derechazo mandó el esférico al
fondo de las redes. 

Después de eso, Lizbeth Ovalle
cobró un tiro libre y la portera rival
dejó un rebote en el área chica, mismo
que no desaprovechó Jennifer
Cordinali para empujar el balón al
fondo de las redes, marcando así el 3-0
al 53'. 

Ya en 4-0 fue una realidad al 60' de
acción en una gran jugada individual
de Anika Rodríguez que acabó en un

autogol, mientras que el 5-0 aconteció
al 77' y fue obra de Tatiana Flores,
jugadora que en esa acción marcó su
primer gol como futbolista profesional,
siendo ese el tanto definitivo del
encuentro. 

Tras esta situación, ahora Tigres
Femenil volverá a la actividad cuando
el próximo lunes reciban en la jornada
13 del campeonato mexicano al cuadro
del Mazatlán. 

BREVES 

Bianca Sierra, lateral de Tigres
Femenil, fue operada por sufrir una
fractura de un dedo de la mano izquier-
da. 

Guido Pizarro, técnico de Tigres,
recibirá un reconocimiento por su car-
rera en el equipo felino y esto será en la
previa del juego ante Santos de este
sábado en la Liga MX, sucediendo
todo desde las 16:30 horas y en el esta-
dio Universitario, en donde se hará un
homenaje al capitán felino por sus éxi-
tos en el club. 

Alberto Cantú .-                             
Sultanes Femenil cayó anoche de

visitante ante las Bravas de León y con
ello las de Guanajuato se acercaron a
un triunfo de las regias, sucediendo
esto en el juego número tres de las
semifinales de la Liga Mexicana de
Softbol, lo que fue gracias a que
vencieron en casa a las de Nuevo León
por un marcador de 7-5. 

El conjunto regiomontano buscaba
el triunfo ayer por la noche para insta-
larse en la final, pero las anfitrionas
lucieron fuertes a la ofensiva y se lle-
varon la victoria. 

En el cuadro regio anotaron las
jugadoras Van, Klinger, García, Bravo
y Piña con dos carreras en la primera
entrada y las otras tres fueron en la
cuarta. 

Sin embargo, las siete carreras de
las Bravas fueron gracias a las cinco
que generaron en la primera entrada y
dos más en la tercera. 

Ante esta situación, el juego
número cuatro entre Sultanes Femenil
y Bravas será este sábado en el estadio
Domingo Santana de León,
Guanajuato, iniciando todo a las 19:00
horas. 

Gana Santiago Ramos GP 
de Australia en la Fórmula 3

Cae Sultanes Femenil en 
el juego tres ante León

El juego número cuatro entre Sultanes Femenil y Bravas será este sábado en el estadio Domingo Santana de León

El mexicano Santiago Ramos ha hecho historia para el país con su triunfo en
la Fórmula E, 

Golean felinas y ya son terceras

Tigres Femenil goleó 5-0 en casa al Santos Laguna 

Ya conocen las fechas
para enfrentar al Galaxy

Los felinos enfrentarán el 1 y el 8 de abril al Galaxy en los cuartos de final
de la Concachampions 

A mantener posiciones

Buscan Tigres triunfo que les mantenga terceros, y con posibilidad de mejo-
rar aún más 
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Toluca goleó 3-0 de visitante al
Puebla en la jornada 12 y con ello
alcanzaron el tercer lugar del
Clausura 2025. 

Con goles de Jesús Gallardo,
Paulinho y Alexis Vega, el conjunto
mexiquense se llevó la victoria en el
estadio Cuauhtémoc. 

Tras el triunfo, los Diablos Rojos
alcanzaron las 24 unidades para que
así sean terceros en el campeonato. 

De paso, su rival Puebla se quedó
en las ocho unidades para que así
sean décimo sextos en la tabla de
posiciones.  

BREVES DE LA LIGA MX
James Rodríguez, la máxima

figura del León, brindó una asisten-
cia en el gol de Johnder Cádiz, pero
su equipo perdió por un marcador de
2-1 en contra del Necaxa en la jor-
nada 12 del Torneo Clausura 2025. 

Necaxa se impuso 2-1 al líder León,
quienes así han puesto en riesgo el lider-
ato que aún tienen en el Torneo Clausura
2025. 

Con goles de Johan Rojas y Dibier
Cambindo, en donde ambos fueron en la
primera mitad, el conjunto de los Rayos
se llevó la victoria. 

Por el visitante descontó el futbolista
Johnder Cádiz, pero eso no fue suficiente
y perdieron el cotejo. 

Incluso los Rayos jugaron en inferior-
idad numérica desde el minuto 26 con la
expulsión de Alejandro Andrade, pero
aún así se llevaron la victoria. 

Tras el triunfo, este Necaxa alcanzó
las 21 unidades para que así continúen en
la pelea por los primeros lugares del tor-
neo. 

De paso, el líder León se quedó en las
26 unidades y este sábado podrían perder
la cima si América derrota al Atlas. 

BREVES DEL 

FUTBOL MEXICANO 

El estadio Azteca cambiará de nombre
ya que un patrocinador invertirá dos mil
100 millones de pesos para modernizar
el mencionado inmueble de cara a la
Copa del Mundo del 2026. 

Ahora el mencionado recinto se lla-
mará estadio Banorte, informaron en las
redes sociales la gente cercana a la
operación del recinto. 

Un grupo de asaltantes, todos ellos

con indumentarias del América, está
operando en el estadio Ciudad de Los
Deportes de la capital del país y el obje-
tivo de los antes mencionados es robar

celulares, aspecto por el cual las autori-
dades policíacas ya están investigando el
asunto para atrapar a los amantes de lo
ajeno. 

En un partido de equipos que
están en la parte baja del campeona-
to mexicano, el cuadro del
Querétaro venció por un marcador
de 1-0 al cuadro del Mazatlán, suce-
diendo esto en la jornada 12 del
Torneo Clausura 2025. 

Con un gol de Rodrigo Bogarín al
23' de acción, el conjunto de
Querétaro se llevó la victoria en el
estadio Corregidora. 

Este mismo jugador se fue expul-
sado al 56' de acción y dejó en infe-
rioridad numérica a su equipo, pero
después en el visitante padecieron la
expulsión de Mauro Laínez al 59'. 

Con el triunfo, Querétaro alcanzó
las 13 unidades cosechadas luego de
12 jornadas disputadas en el campe-
onato. 

Por su parte, la escuadra del
Mazatlán se quedó en las 13
unidades, teniendo así la misma
cifra de puntos que los queretanos. 

El estadio Akron de Guadalajara fue
vetado por un partido luego de la agre-
sión de uno de los fans de Chivas hacia
Kevin Álvarez del América, siendo esto
en los octavos de final de ida entre ambos
equipos de la Copa de Campeones de la
Concacaf. 

La comisión disciplinaria de la Liga
MX dio a conocer esta situación, confir-
mando ahí la sanción sobre el menciona-
do recinto. 

Dicha sanción sucedió cuando un fan
de Chivas lanzó una botella de vidrio y
agredió en la rodilla izquierda a Kevin
Álvarez. 

De esta forma, Chivas no podrá jugar
en su estadio cuando el próximo 29 de
marzo enfrenten al Cruz Azul en la fecha
13 de la Liga MX. 

Ante esa sanción, se espera que las
Chivas puedan efectuar ese partido en el
estadio Jalisco, la casa del Atlas. 

MÁS SANCIONES

Christian Borja, jugador del América,
recibió una sanción económica luego de
provocar desde el terreno de juego a los
fans de Chivas, sucediendo esto en la
previa del juego de ida de los octavos de
final de la Copa de Campeones de la
Concacaf, mismo que fue en el estadio
Akron de Guadalajara, en Zapopan. 

Si bien aún no es un hecho que
Martín Demichelis vaya a ser cesa-
do como técnico del Monterrey, lo
que si se sabe es que la directiva
albiazul ya está analizando algunos
estrategas que podrían sustituir al
"Micho" si es que a este lo terminan
por despedir. 

Esos nombres que manejan ven-
drían siendo Diego Milito, Hernán
Crespo, Xavi Hernández, Santiago
Solari y Julen Lopetegui. 

De los antes mencionados, Solari
es el actual director de futbol en el
equipo Real Madrid, mientras que
Lopetegui dirigió en su momento la
Selección de España, aunque tam-
bién a otros clubes como Sevilla,
Porto, Wolverhampton y West Ham,
en donde a estos últimos estuvo
como su estratega hasta enero pasa-
do. 

Mientras tanto, Diego Milito, ex
jugador en clubes como Racing,
Genoa, Real Zaragoza e Inter de
Milán, es otra opción para el ban-
quillo del Monterrey. 

A eso hay que sumarle el nombre
de Hernán Crespo, ex futbolista
argentino que como técnico ha
dirigido a clubes como el caso del
Modena, Banfield, Defensa y
Justicia, Sao Paulo, Al-Duhail y Al-
Ain. 

Por último está el caso de Xavi
Hernández, quien como entrenador
ha dirigido a clubes como Al-Sadd y
Barcelona. 

De esta forma, la directiva de
Rayados sigue analizando el futuro
de Martín Demichelis, pero en dado
caso de tomar la decisión de des-
pedirlo, a su vez ya tendrían algunas
opciones para sustituirlo. 

Martín Demichelis, técnico de
Rayados, dirigirá mañana el duelo ante
Pumas en la fecha 12 del Torneo
Clausura 2025. 

El estratega argentino salió poco antes
de las 16:00 horas de ayer de El Barrial y
lo hizo luego de tener una extensa
reunión con los directivos del Club de
Futbol Monterrey. 

En la reunión, misma en la que estu-
vieron Demichelis, su cuerpo técnico y
los directivos albiazules José Antonio
‘Tato’ Noriega y  Héctor Lara, le hicieron
saber al “Micho” que dirigirá el encuen-
tro ante Pumas de mañana que será en el
estadio Olímpico de Cuidad
Universitaria, en la capital del país. 

La continuidad de Martín por un
juego más en el cuadro regio fue gracias
a que recibió el apoyo no solamente de la
directiva albiazul, sino también de los
jugadores que representan al Monterrey. 

Después de ese partido ante Pumas, la
directiva albiazul analizará cotejo a cote-
jo la continuidad o el despido del estrate-
ga, pero de entrada se espera que dirija el
encuentro de mañana en contra de los de
la UNAM. 

Dicho estratega sigue en la cuerda
floja tras fracasar con el cuadro regio en
la Copa de Campeones de la Concacaf,
en donde quedaron eliminados a manos
del Vancouver Whitecaps en los octavos
de final. 

Una posible derrota ante Pumas o un
empate podría causar su despido, pero de
entrada se sabe que mañana seguirá sien-
do el entrenador del Monterrey aunque
sea por un partido más. 

RAYADOS ENTRENARON 

EN EL BARRIAL 

Martín Demichelis, técnico de
Rayados, empezó desde ayer a definir al
equipo que podría ir de inicio ya mañana
ante los Pumas en la jornada 12 del
Torneo Clausura 2025. 

La escuadra albiazul entrenó ayer por

la mañana y lo hicieron en El Barrial,
lugar en el que Demichelis empezó a
definir al plantel que tal vez comience en
contra de los universitarios. 

Luis Cárdenas; Ricardo Chávez,
Stefan Medina, Sergio Ramos, Gerardo
Arteaga; Oliver Torres, Jorge Rodríguez,
Nelson Deossa; Lucas Ocampos, Sergio
Canales y Germán Berterame tal vez sea
en equipo que inicie en Monterrey. 

Por su parte, Jesús Manuel Corona,
jugador que por ciertos problemas mus-
culares se había perdido los últimos
encuentros del equipo, entrenó ayer con
el grupo en el ensayo futbolístico y tiene
serias posibilidades de entrar en la con-
vocatoria para el juego de mañana. 

Sin embargo, Martín Demichelis, el
aún técnico de Rayados, definirá lo antes

mencionado hasta el entrenamiento de
este sábado, en donde también disipará
las dudas que tenga en el 11 de jugadores
que vayan a ser los titulares en contra de
Pumas. 

Dos jugadores que si estarían descar-
tados para el duelo ante Pumas serían
Carlos Salcedo y Víctor Guzmán, toda
vez de que los dos estén lesionados. 

El cuadro albiazul llegará al duelo
ante Pumas con 16 puntos cosechados y
su rival con 14 unidades producidas en
este torneo. 

Cabe destacar que este duelo entre
Rayados y Pumas será ya mañana y
sucederá en el estadio Olímpico de
Cuidad Universitaria, en la capital del
país, además de que iniciará a las 18:00
horas. 

Vetan por 
un juego 
al Akron

Dicha sanción sucedió cuando un fan de Chivas lanzó una botella de vidrio y
agredió en la rodilla izquierda a Kevin Álvarez. 

Se impone Querétaro 
al Mazatlán por 1 a 0

El gallo cantó

Se le ‘aparece’ el
diablo al Puebla

Con goles de Jesús Gallardo, Paulinho y Alexis Vega, el conjunto mex-
iquense se llevó la victoria en el estadio Cuauhtémoc. 

Necaxa vence con 10 hombres al líder León 

Necaxa se impuso 2-1 al líder León, quienes así han puesto en riesgo el lidera-
to que aún tienen en el Torneo Clausura 2025. 

Demichelis no se va
... al menos por ahora

Después de ese partido ante Pumas, la directiva albiazul analizará cotejo a cote-
jo la continuidad o el despido del estratega

La directiva ya busca
al nuevo entrenador

Esos nombres que manejan están Diego Milito, Hernán Crespo,
Santiago Solari, Julen Lopetegui y Xavi Hernández 
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La sesión de clasificación del Gran
Premio de Australia ya es historia y
Lando Norris de McLaren saldrá en la
pole position para la primera carrera de
este año en la Fórmula 1. 

El circuito australiano de Albert Park
ofreció grandes emociones desde la
sesión de clasificación, en donde el
británico Lando Norris fue el más veloz
de los 20 pilotos que participaron y por
ello es el favorito para ganar la carrera
durante este sábado. 

Después de una práctica libre número
tres que dominó Óscar Piastri de
McLaren, la sesión de clasificación ini-
ció en el circuito de Albert Park, en
donde una de las sorpresas fue la elimi-
nación de Liam Lawson de Red Bull
Racing en la respectiva Q1, toda vez de
que jamás se sintiera cómodo en el coche
al salirse de la pista en varias ocasiones y
estando cerca de chocar en algunos
momentos. 

A su vez, otros eliminados en la Q1
terminaron siendo Nico Hulkenberg de
Sauber, Esteban Ocon de Haas y Ollie
Bearman, todo esto mientras que el más
rápido fue Lando Norris de McLaren. 

Ya en la Q2, el más rápido fue Lando
Norris de McLaren y detrás de él estuvo
Óscar Piastri, toda vez que los elimina-
dos fueron Isack Hadjar, Fernando
Alonso, Lance Stroll, Jack Doohan y
Gabriel Bortoleto. 

En la hora de la verdad, Lando Norris
de McLaren se hizo de la pole position
con una vuelta de un minuto, 15 segun-
dos y 96 milésimas, superando por 84
milésimas a su compañero Óscar Piastri
y por casi cuatro décimas a Max
Verstappen de Red Bull Racing, quien
saldrá tercero. 

A su vez, el orden del cuarto al décimo
sitio en salida vendrían siendo George

Russell de Mercedes, Yuki Tsunoda de
Racing Bulls, Alex Albon de Williams,
Charles Leclerc de Ferrari, Lewis
Hamilton de Ferrari, Pierre Gasly de
Alpine y Carlos Sainz de Williams. 

Ante esta situación, ahora lo que sigue
será la carrera del Gran Premio de
Australia, lo cual dará inicio a las 22:00
horas de este sábado. 

BREVES DE LA FÓRMULA 1

Lewis Hamilton, piloto inglés de
Ferrari, deberá de adaptar su estilo de
conducción al estilo de conducción que
hay en la escudería italiana, confesó el
propio británico a la prensa que está en el
circuito de Albert Park por el Gran
Premio de Australia.

Los Auténticos Tigres vencieron
7-0 a las Águilas Blancas del IPN y
con ello el equipo de la UANL man-
tuvo su invicto en la temporada reg-
ular de la categoría intermedia de la
Onefa, en lo que fue el encuentro de
debut en casa para los regiomon-
tanos en la mencionada campaña. 

La anotación de la victoria para el
equipo de la UANL fue con un
acarreo Santiago Ramírez y aconte-
ció en el segundo cuarto, sucedien-
do esto en un encuentro de ayer por
la noche en el estadio Gaspar Mass
de la UANL. 

Tras la ventaja, Auténticos
mostró una defensa sólida que no
permitió puntos y con ello se lle-
varon el triunfo. 

Con el triunfo, los bicampeones
de la categoría intermedia de la
Onefa marchan de líderes en la tabla
de posiciones, lo que es producto de
dos victorias y cero derrotas. 

Ante esta situación, ahora los
Auténticos Tigres volverán a la
actividad en la temporada regular de
la categoría intermedia cuando el
próximo viernes reciban a los
Leones de Anáhuac. 

Los Celtics de Boston, los actuales
campeones de la NBA, vencieron 103-91
al Heat de Miami en la temporada regu-
lar y con ello se aseguraron de un lugar
en la postemporada del baloncesto profe-
sional de Estados Unidos. 

El conjunto de Boston se llevó la vic-
toria que fue por 12 puntos de diferencia
gracias a que dominaron el último perío-
do al ganarlo por un parcial de 25-14, lo
que les permitió aumentar la ventaja a 11
puntos en ese momento cuando habían
llegado a ese cuarto con apenas una
unidad a su favor. 

Jayson Tatum con sus 28 puntos,
cinco asistencias y cuatro rebotes en 37
minutos dentro de la duela fue el que más
generó por los Celtics. 

Mientras tanto, Andrew Wiggins lo
fue en el rival con sus 23 unidades, pero
eso no fue suficiente y perdieron el com-
promiso. 

Con el triunfo, Boston alcanzó un
récord de 48 victorias por 19 derrotas
para con ello seguir de sublíderes en la
conferencia Este. 

A su vez, la escuadra del Heat de
Miami ahora presenta una marca de 29
victorias por 37 derrotas en la tempora-
da. 

BREVES DE LA NBA 

Ja Morant, jugador de los
Timberwolves de Minnesota, produjo 44
puntos, siete asistencias y ocho rebotes
en 35 minutos dentro de la duela, aunque

su equipo cayó ante los Cavaliers de
Cleveland por un resultado de 133-124. 

Paolo Banchero, jugador del Magic de
Orlando, produjo 43 puntos, tres asisten-

cias y 10 rebotes en 37 minutos dentro de
la duela, pero su equipo perdió por un
marcador de 118-111 ante los
Timberwolves de Minnesota. 

Aryna Sabalenka y Mirra
Andreeva se enfrentarán ya mañana
en la final femenil del Indian Wells,
en este torneo de tenis de la WTA. 

Sabalenka, quien es la mejor
tenista del mundo en la actualidad,
derrotó en la semifinal y por par-
ciales de 6-0 y 6-1 a Madison Keys. 

Por su parte, Mirra Andreeva
logró imponerse en la semifinal a
Iga Swiatek, a la segunda mejor

tenista del mundo según el ranking
WTA. 

La victoria de Mirra Andreeva
sobre Iga Swiatek terminó siendo en
un emocionante juego que acabó por
parciales de 7-6, 1-6 y 6-3 que
favorecieron a la rusa. 

De esta forma, Sabalenka y Mirra
se enfrentarán ya mañana en la final
femenil, en horario por definir. 

Patrick Mahomes, el mariscal de
campo de los Jefes de Kansas City
en la NFL, así como también el
defensivo Chris Jones, quieren que
ese equipo sea muy competitivo
para la próxima temporada y es por
eso que reestructuraron sus con-
tratos con esa escuadra. 

El motivo de la reestructuración
de sus contratos es para que los Jefes
tengan un mayor espacio en el tope
salarial, lo cual les podría ayudar a
reforzarse en la agencia libre con
Jaylon Moore o el defensivo secun-
dario Kristian Fulton. 

Con la reestructuración de sus
contratos, Mahomes y Chris Jones
permitieron que los Jefes ahora ten-
gan hasta 49 millones y 446 mil
dólares para gastar en la agencia
libre. 

Los Jefes de Kansas City bus-
carán apuntalar la línea ofensiva con
Jaylon Moore, jugador que proviene
de los 49ers de San Francisco, así
como también con el defensivo
secundario Kristian Fulton, quien
milita en los Cargadores de Los
Ángeles. 

De cumplir con esos objetivos, el
equipo de Kansas City se fortale-

cería aún más para la próxima tem-
porada y taparían un poco los hue-
cos que tuvieron en el anterior Súper
Tazón de la NFL, en donde fueron
fácilmente superados por los hoy
campeones Águilas de Filadelfia. 

KUPP REFUERZA A LOS
HALCONES MARINOS 

Copper Kupp, quien es uno de los
mejores receptores en la actual NFL,
jugará la próxima temporada en los
Halcones Marinos de Seattle. 

El anteriormente mencionado
firmó un contrato por tres años y 45
millones de dólares con esa franqui-
cia. 

Kupp llega a Seattle luego de que
los Carneros de Los Ángeles, su
anterior equipo, decidieran pre-
scindir de él al no tomarlo en cuenta
para la próxima temporada. 

De esta forma, Kupp ganará unos
15 millones de dólares por tempora-
da con los Halcones Marinos de
Seattle. 

A su vez, el mencionado receptor
será un arma más en la ofensiva que
comandará el mariscal de campo
Sam Darnold para la siguiente cam-
paña. 

Saúl “Canelo” Álvarez, boxeador
mexicano, reveló que aún no se ha retira-
do del pugilismo profesional ya que si
bien el dinero no es más un problema
para él, si hay otra cosa que lo motiva a
seguir en su carrera deportiva. 

Esa situación vendría siendo el hecho
de intentar incrementar su legado como
boxeador mexicano, dijo el propio Saúl. 

“Quiero seguir creciendo mi legado y
hacer más grande mi marca en el boxeo.
Sigo disfrutando de esto. Claro que todo
tiene un límite, pero ahorita me siento en
mi mejor momento”, reveló en charla
con Sports Illustrated. 

A su vez, Saúl dijo que cuando se
llegue a retirar, espera que rápidamente
salga otra figura del boxeo mexicano
para que lo sustituya a él como la cara del
país en el pugilismo. 

“Ojalá surja alguien más, de preferen-
cia mexicano, para seguir representando
a México”, dijo el tapatío. 

Cabe destacar que el tapatío volverá a
pelear cuando el próximo tres de mayo se
enfrente en Riyadh, en Arabia Saudita, a
William Scull. 

Álvarez expondrá ante Scull los tres
cinturones que posee en las 168 libras,
los del CMB, AMB y OMB, pero de paso
intentará derrotar al cubano para recuper-

ar el campeonato de la federación inter-
nacional del boxeo que en estos momen-
tos pertenece a William. 

Avanzan Sabalenka y
Andreeva en Indian Wells

Mirra Andreeva logró imponerse en la semifinal a Iga Swiatek

Me siento en mi mejor momento: Alvarez

“Quiero seguir creciendo mi legado y hacer más grande mi marca en el boxeo.
Sigo disfrutando de esto. Claro que todo tiene un límite, pero ahorita me siento
en mi mejor momento”

Debutan Auténticos 
con triunfo en su casa

Los Auténticos Tigres vencieron 7-0 a las Águilas Blancas del IPN

Celtics aseguran su lugar en los playoffs 

Los Celtics de Boston, los actuales campeones de la NBA, vencieron 103-91 al
Heat de Miami 

Lando Norris logra la pole 
position en el GP de Australia 

La sesión de clasificación del Gran Premio de Australia ya es historia y Lando
Norris de McLaren saldrá en la pole position para la primera carrera de este año
en la Fórmula 1. 

Reestructura Mahomes 
contrato con Kansas City

Con la reestructuración de sus contratos, Mahomes y Chris Jones per-
mitieron que los Jefes tengan hasta 49 millones y 446 mil dólares para
gastar en la agencia libre. 



Redacción.-                                       

Tras el incidente en los Oscar de
2022, cuando Will Smith protago-
nizó una polémica al abofetear al
comediante Chris Rock por un
chiste sobre su esposa Jada
Pinkett, muchos se preguntaban
cómo afectaría esto su carrera. Sin
embargo, el actor ha decidido
retomar una faceta que dejó atrás
hace años: la música. 

Recientemente, Will sorprendió
a todos con su participación en los
Premios Lo Nuestro 2025, donde
se unió a grandes nombres como
India Martínez, DJ Khaled, Miami
Sound Machine y Thalía para un
espectáculo musical lleno de
energía. 

Este regreso a los escenarios no
solo se limita a actuaciones, sino
que también viene acompañado de
su esperado nuevo álbum, “Based
On A True Story”, el cual estará
disponible el próximo 28 de marzo. 

Este proyecto ha tardado dos
décadas en gestarse, ya que Will
Smith se alejó de la música en

2005, tras el lanzamiento de “Lost
and Found”, para centrarse com-
pletamente en su carrera actoral.

A través de una publicación en
Instagram, Will compartió el arte
de su disco, mostrando su estilo
más urbano, con un look de rapero
que incluye pants holgados,
camiseta blanca, chaqueta univer-
sitaria roja y blanca, y una gorra
con una P incrustada. 

En su mensaje, anunció con
emoción la fecha de estreno y alen-
tó a sus seguidores a realizar la
reserva anticipada del álbum.

Una de las grandes sorpresas de
este nuevo proyecto es que el disco
contará con la colaboración de su
hijo Jaden, lo que ha emocionado a
muchos de sus fans. 

En una reciente entrevista con
Billboard, Will explicó el profundo
proceso personal que vivió en los
últimos años, destacando que tras
la controversia de los Oscar, se
adentró en una introspección espir-
itual que le permitió conectar con
su arte de una manera diferente.
Este despertar, según él, fue el
motor para crear este esperado
álbum.
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Premios Platino 2025: diversos
mexicanos, entre los nominados
El Universal.-                              

Los actores Ilse Salas y
Manuel García Rulfo, por su
trabajo en la película "Pedro
Páramo"; Azul Guaita, por su
labor en la serie "Como agua
para chocolate" y la adolescente
Frida Sofía Cruz, por su papel
en "El secreto del río", integran
al grupo de representantes mex-
icanos que buscarán el Premio
Platino a lo mejor de la produc-
ción audiovisual iberoameri-
cana.

Ayer, desde Miami, se dieron
a conocer a los nominados de
24 categorías que el próximo 27
de abril, en Madrid, buscarán el
galardón más codiciado de la
región.

"Pedro Páramo", cinta basa-
da en la obra original de Juan
Rulfo y disponible en Netflix,
también cuenta con las nomina-
ciones en Interpretración
Masculina de Reparto (Héctor

Kotsifakis), Fotografía
(Rodrigo Prieto y Nico
Aguilar), Dirección de Arte
(Eugenio Caballero) y Música
(Gustavo Santaolalla).

En tanto "Como agua para
chocolate", original de Laura
Esquivel y que se encuentra en
Max, está considerada en la cat-
egoría de Mejor Miniserie
2024.

Y "El secreto del río" tam-
bién logró entrar en la nomi-
nación de Creador de Miniserie
o Teleserie Cinematográfica.

"El candidato honesto", pro-
tagonizada por Adrián Uribe, se
coló en la categoría de Mejor
Película de Comedia, mientras
que "El eco", dirigida por
Tatiana Huezo y ganadora en el
festival de Berlín 2024, fue
sumada a las nominaciones de
Documental y Montaje.

Los Premios Platino, en su
edición 12, son promovidos por
EGEDA (Entidad de Gestión de

Derechos de los Productores
Audiovisuales) y por FIPCA
(Federación Iberoamericana de
Productores Cinematográficos
y Audiovisuales), con el objeti-
vo de promover y difundir la
cinematografía y la industria
audiovisual iberoamericana,
impulsando su reconocimiento
y expansión a nivel mundial.

Para esta ocasión, informó su
presidente ejecutivo Enrique
Cerezo, participaron más de mil
200 producciones procedentes
de 23 países.

"De todos los rincones (lle-
garon) y ha luchado en esta últi-
ma fase para alcanzar la nomi-
nación final, es el (premio) más
rico y diverso del mundo",
expresó Cerezo.

La actriz mexicana Adriana
Barraza ("Amores perros") y el
puertorriqueño Amaury
Nolasco ("Prisión break")
fueron los responsables de dar
lectura a los nominados.

Entre los nominadas interna-
cionales que buscarán el
galardón se encuentran el
español Pedro Almodóvar por
"La habitación de al lado" y el
brasileño Walter Salles, real-
izador de la reciente ganadora
del Oscar, la brasileña "Aún
estoy aquí" (que también busca
alzarse como Película), en la
categoría de Dirección.

"El jockey" y "El ladrón de
perros", coproducida por los
mexicanos Julio Chavezmontes
y Edher Campos, respectiva-
mente, fueron consideradas en
las categorías de Película de
Ficción y Ópera Prima.

"Cien años de soledad", de
Gabriel García Márquez, tam-
bién se encuentra en varias cat-
egorías entre ellas en Mejor
Miniserie o Teleserie
Cinematográfica, Interpretación
Masculina (Claudio Cataño) e
Interpretación Femenina
(Marleyda Soto).

El Universal.-                                   

Christian Nodal combina su vida
de casado con Ángela Aguilar con
el buen momento profesional que
vive al que sumará hoy su debut en
la Plaza México, donde podría can-
tar con su esposa, pues prometió
sorpresas y la cantante ya se
encuentra también en la Ciudad de
México.

Ángela se subiría de nuevo al
escenario junto a su esposo
después de no hacerlo durante var-
ios conciertos con los que
Christian cerró el 2024, año de
muchos cambios para el cantante,
pues además de terminar su
relación con la argentina Cazzu,
con quien tiene una hija llamada
Inti, el intérprete de regional mex-
icano se casó con Ángela Aguilar.

Y aunque para muchos ambos
eran muy jóvenes para ya hacer
una vida de casados, ellos igno-
raron la polémica de la separación
de Nodal con Cazzu y al poco
tiempo de destapar su romance se
casaron.

¿CHRISTIAN NODAL QUIERE HIJOS
CON ÁNGELA AGUILAR?

En entrevista con "De primera
mano", Christian Nodal dejó claro
que es un hombre feliz en su vida
de casado con Ángela, quien
colaboró en su nuevo disco que
estará listo en mayo.

Cuando cuestionaron al cantante
de 26 años sobre que en el amor ya
se había quedado ahí, con Ángela,
convencido respondió.

"Amén, sí".
Agregó que el amor es lo más

bonito de la vida, y admitió que en
ese terreno él ha sido muy afortu-
nado.

"La vida de te da sorpresas, sor-
presas te da la vida, el amor es lo
más bonito, yo me siento muy
afortunado en ese sentido",
expresó.

Pero cuando lo cuestionaron si
él y su esposa le estaban escribien-
do a la cigüeña para convertirse en
padre, la respuesta de Nodal fue un
"no" rotundo, pues dijo, ambos son
muy jóvenes para ello, aunque no
descartó que más adelante un bebé
llegue a sus vidas.

"No, yo creo que, estamos muy
jóvenes, todavía estamos muy
jóvenes; yo creo que con los años y
cuando sea el momento y felices de
la vida", expresó.

Christian Nodal no desea tener
ahora un hijo con Ángela Aguilar

Lanza Will Smith nuevo álbum, tras 20 años

El cantante dejó claro que es un hombre feliz en su vida de casado.

Se declara Diddy no culpable
previo a juicio en Nueva York
Redacción.-                                       

Los abogados del productor
musical señalaron que las acusa-
ciones en su contra no tienen sus-
tento y piden desestimar evidencia
del caso

El rapero y productor musical,
Sean ´Diddy´ Combs, se declaró no
culpable de las acusaciones en su
contra durante su comparecencia
este viernes en un tribunal de
Manhattan, previo a su juicio.

De acuerdo con Variety, Combs
rechazó una acusación sustitutiva
que fue presentada en su contra a
inicios de mes, donde indicaban
alegaciones de abuso y trabajos
forzados en contra de sus emplead-
os.

Los abogados del productor
señalaron que las acusaciones en su
contra carecen de sustento, además,
pidieron desestimar evidencia del
caso por, presuntamente, haber sido

adquirida de manera ilegal.
Según la defensa de Combs, las

acusaciones tienen el objetivo de
dañar su reputación y esperan que,
conforme avance el proceso legal,
la verdad salga a la luz.

Mientras tanto, el juez Arun
Subramanian exhortó a las partes a
llegar a un acuerdo respecto al caso
del video de CNN, en el cual,
Combs aparece golpeando a su ex-
novia, Cassie Ventura, en el 2016.

Por ahora, Diddy permanece bajo
custodia en una prisión de
Brooklyn, sitio donde reside desde
su arresto el pasado mes de sep-
tiembre, tras las acusaciones por
tráfico sexual, crimen organizado y
cargos relacionados con la prostitu-
ción.

El juez indicó que la selección
del jurado se llevará a cabo el próx-
imo 5 de mayo, una semana antes
del comienzo del juicio, programa-
do para el 12 de mayo.

Los abogados señalan que las
acusaciones carecen de sustento.

Saldívar podría solicitar libertad condicional, tras 30 años de cárcel.

Culpa Yolanda Saldívar a Selena de su propia muerte
Redacción.-                                       

Yolanda Saldívar, la mujer que está
condenada con sentencia a cadena perpet-
ua por haber asesinado a la cantante Selena
Quintanilla ha vuelto a dar de que hablar.

Y es que, pronto, Saldívar cumplirá 30
años de cárcel, por lo que podría solicitar
su libertad condicional al afirmar que
Selena es culpable de su propia muerte.

Yolanda Saldívar y su familia han men-
cionado que la cantante del Tex-Mex tuvo
participación en propia muerte.

"Yolanda reconoce que sus acciones
fueron incorrectas y asume la responsabil-

idad. Pero ella simplemente estaba reaccio-
nando a la manera en que la confrontaron",
precisaron.

Además, se agregó que Saldívar
accionó el gatillo de su arma debido a la
agresividad con la que atacó Selena tras
enterarse que aparentemente Yolanda esta-
ba desfalcando dinero de la artista.

"Todo sucedió muy rápido. Si Selena la
hubiera confrontado de otra manera, nada
de esto habría ocurrido", señaló uno de los
familiares de Yolanda Saldívar.”.

Actualmente, Yolanda Saldívar se
encuentra recluida en la Unidad Patrick L.
O' Daniel, ubicada en Gatesville, Texas

cumpliendo su sentencia.
Por su parte, la Junta de Indultos y

Libertad Condicional de Texas está
revisando el caso de Saldívar, pues tendrá
derecho a pedir la libertad condicional.

Para tomar esta decisión, la Junta
deberá analizar el expediente de Yolanda
Saldívar, solicitar una entrevista con ella
misma y considerar cartas presentadas por
la familia Saldívar

La audiencia para determinar si
Yolanda Saldívar saldrá con libertad condi-
cional se realizará a finales de marzo y será
poco tiempo después que se tome una
decisión.

El nuevo disco del rapero es titulado
“Based on a true story”. 

La serie “Como agua para chocolate”es protagonizada por
Azul Guaita, nominada Mejor Actriz en Miniserie de Ficción.
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 César López.-                                   

El Salón Almagro se transformará en
un espacio donde la palabra cobra vida a
través de Poesía en La Milarca, un pro-
grama literario que surge de la colabo-
ración con Vaso Roto Ediciones y que
invita a vivir la literatura de una manera
inmersiva, en diálogo con los diversos
espacios expositivos del museo.

En el estreno de Poesía en La Milarca
el primer invitado será el poeta italiano
Alessio Brandolini, quien el martes 18 de
marzo a las 20:00 horas,  compartirá con
los asistentes la poesía contenida en Tu
corazón es un bombo.

Cabe mencionar que, dicho programa
es resultado de una alianza entre el museo
La Milarca y Vaso Roto Ediciones, que ha
hecho de la poesía una forma de repensar
el mundo y conectar a autores con lec-
tores en un diálogo profundo y significa-
tivo, fortaleciendo la difusión de la liter-
atura y la cultura en el estado. 

El poeta Alessio Brandolini, nacido en
Roma, ha construido una trayectoria sóli-

da como traductor, editor y autor de
numerosas publicaciones. Su obra ha sido
galardonada con premios como el Premio
Montale – Inédito, el Premio Alfonso
Gatto – Opera Prima y el Premio Sandro
Penna, y ha sido traducida y publicada en
diversos países de Latinoamérica. Su voz
poética, rica en evocaciones y paisajes,
será el hilo conductor de esta noche espe-
cial en el museo. 

La obra de Brandolini ha trascendido
fronteras con su profundidad y sensibili-
dad, interactuará con el público en un
espacio lleno de historia y arte, un esce-
nario perfecto para la vivencia literaria y
para establecer un diálogo entre la memo-
ria y la creación.

Para el crítico literario Francesco
Tarquini, el libro Tu corazón es un
bombo, es un viaje que se enaltece en un
itinerario ascensional marcado por un
anhelo de luz difuminada por la bóveda
lejana y a la vez alcanzable en un cielo
estrellado que le sirve de guía iluminando
su palabra poética. 

“Su mayor logro es mostrar lo que ve

al pasear por las calles de antiguas ciu-
dades con sus plazas, jardines bañados de
mitos, leyendas y tradiciones que fortale-
cen el papel de la memoria como princi-
pio estructurador del lenguaje. A pesar del
desamor y el desaliento, cada poema
emerge del sueño: decir eso que lo salva.
No siempre es la amada. En sustitución
del objeto del deseo está la belleza, la
Naturaleza, las estrellas, la pureza de las
nubes. Entrar en su voz es adentrarse en
un bosque, en un vastísimo huerto interi-
or, atmósferas y aromas que huelen a
ausencia, renuncias, deseo, asumiendo
que nada puede poseerse en este sueño
salvo por la Palabra”, señaló el especial-
ista.

Los recitales de Poesía en La Milarca
tendrán entrada libre, pero el cupo es lim-
itado. Para más información, pueden pon-
erse en contacto a través de la página web
http://www.museolamilarca.mx/ o en las
redes sociales: Facebook, Instagram y
TikTok como @museolamilarca, así
como en las redes sociales de Vaso Roto
Ediciones.

Habrá poesía en el
Museo La Milarca

Los recitales de Poesía en La Milarca, en colaboración con Vaso Roto Ediciones, tendrán entrada libre.

Buscan despegar creatividad de
alumnos con Olimpiadas STEM
César López.-                                     

Para motivar a jóvenes a desarrollar

sus habilidades en ciencia, tecnología,

ingeniería y matemáticas con enfoque

de género, la Secretaría de Educación

Estatal lanzó el programa las

Olimpiada STEM 2025: Despega tu

Conocimiento.

El Gobernador Samuel García

Sepúlveda, señaló que estas activi-

dades tienen como objetivo impulsar

la creatividad de los estudiantes para

que en un futuro sus ideas se convier-

tan en grandes proyectos para Nuevo

León. 

“Las Olimpiadas STEM es un

evento que se organiza para salir de la

habitual clase del aula y que sobre

todo puedan convivir, conocer otros

chavos y chavas de su edad y lo más

importante que no hay límites para las

ideas”, indicó el gobernador. 

En tanto, la Secretaria de

Educación, Sofialeticia Morales Garza

apuntó que en total participan más de

mil estudiantes de nivel secundaria y

media superior, provenientes de más

de 166 instituciones educativas para

contrarrestar prejuicios o estereotipos

y, en cambio, asegurar que se

fomenten los aprendizajes y despier-

tan el interés en STEM de manera

igual entre niñas y niños.

Durante el evento, el director gen-

eral del Campus Monterrey, Mario

Adrián Flores presentó a “escuincle”,

un perro robot diseñado y desarrollado

en el Tecnológico de Monterrey. 

Astrid Hollander, Jefa de

Educación de UNICEF México,

destacó la importancia de fortalecer la

educación STEM para el desarrollo de

la niñez y la juventud, resaltando que

estas olimpiadas impulsarán la cre-

atividad, el pensamiento crítico y la

equidad en el aprendizaje. 

Para fortalecer la experiencia de los

participantes, la olimpiada contará con

el apoyo de mentores y mentoras espe-

cializados, incluyendo estudiantes y

docentes de la Facultad de Ingeniería

del Tecnológico de Monterrey y la

UANL, así como investigadores y

expertos en áreas STEM de reconoci-

das instituciones y empresas. Estos

mentores acompañarán a estudiantes y

docentes inscritos, brindándoles

asesoría y orientación durante la com-

petencia.

La gran final de la Olimpiada

STEM Nuevo León 2025 se llevará a

cabo el 21 de junio, donde un jurado

compuesto por expertos de universi-

dades y empresas seleccionará a los

ganadores en distintas categorías.

La gran final de la Olimpiada STEM Nuevo León será el 21 de junio.

Llevarán el cine mexicano a las aulas del país

Ericka Andrea Rodríguez Velásquez, profesora de la UNAM.

Destacan la importancia de la
empatía en procesos educativos 
César López.-                               

Con un mensaje en el que destacó la

importancia de la empatía docente para

construir mejores entornos de aprendizaje,

Ericka Andrea Rodríguez Velásquez, pro-

fesora de la UNAM, tuvo un encuentro

con estudiantes de la Universidad de

Monterrey. 

La conferencista invitó a los docentes a

empatizar con los intereses de los alumnos,

y sobre todo estar atentos a sus necesi-

dades.

Rodríguez Velásquez, ofreció la confer-

encia “Equilibrio entre la emoción y la

razón; la alfabetización mediática como

puente de conexión”, con la que abrió el

VIII Congreso Internacional de

Investigación en Comunicación, que se

desarrolló  en la Sala de Eventos del

Centro de la Comunidad Universitaria,

organizado por la Facultad de Educación y

Humanidades.  

En su participación en el evento, que

contó como moderadora a Beatriz Inzunza,

profesora del Departamento de Cine y

Comunicación de la UDEM, Rodríguez

Velásquez afirmó que captar la atención de

los estudiantes es clave para establecer

puentes efectivos de comunicación en el

aula, subrayando la relevancia del compro-

miso docente. 

“La joya de la corona es lograr la aten-

ción... qué significa poner atención y todo

lo que nos estamos perdiendo si no

ponemos atención”, mencionó.

La conferencia también abordó el papel

del lenguaje visual como herramienta fun-

damental para reforzar mensajes educa-

tivos, complementándolo con símbolos y

significados que conecten emocional-

mente con los alumnos. 

“Lo visual es fantástico... pero hay que

acompañarla, la imagen sola no sube, hay

que acompañarla de significados”, explicó.

Durante su exposición, resaltó la impor-

tancia de superar los prejuicios sobre la

tecnología, instando a los docentes a desar-

rollar habilidades críticas para aprovechar

las herramientas digitales en el aula.

“Esto no es de habilidades táctiles... el

que mejor maneja la tecnología no es el

que tiene los dedos más rápidos, sino el

que tiene más sentido crítico”, enfatizó.

Además, reflexionó sobre el poder del

espectáculo y la visualidad, elementos que

se han vuelto esenciales en un mundo sat-

urado de información. 

Según Rodríguez Velásquez, los recur-

sos visuales son de gran ayuda, no solo

porque permanecen en la memoria, sino

porque también son más fáciles de com-

prender.

En su conferencia, hizo un llamado a

los educadores a reinventarse frente a los

retos tecnológicos y superar tabúes genera-

cionales que limitan el desarrollo profe-

sional.

La ponente cerró con un mensaje opti-

mista sobre la capacidad transformadora

de la educación mediática y el compro-

miso de los docentes como agentes de

cambio en sus comunidades. Este enfoque,

según la expositora, es vital para enfrentar

los desafíos educativos contemporáneos

El Universal.-                                        

Cinco películas mexicanas recorrerán,

durante los próximos tres meses, un cente-

nar de escuelas de educación superior dis-

eminadas en las 32 entidades de la

República, para que los estudiantes par-

ticipen en talleres alusivos a ellas.

La sexta edición de Cine a la Escuela

cuenta en esta ocasión con los títulos

"Distancias cortas", de Alejandro Guzmán;

"Tío Yim", de Luna Marán; "Dibujos con-

tra las balas", de Alicia Calderón, "Club

Sandwich", de Fernando Eimbcke y

"Quebranto", de Roberto Fiesco.

Se trata de un programa de colaboración

entre la Subsecretaria de Educación Media

Superior, iniciativa privada y sociedad civil

poniendo al cine al servicio de la edu-

cación.

"He podido observar a lo largo del pro-

grama y con testimonios de chicos partici-

pantes, que les ha permitido conversar

sobre temas que les tocan de manera abier-

ta, que los ha hecho hacer comunidad en

sus clases y confrontarse con una película

mexicana que no habían hecho antes y que

retratan su realidad o de otras", dice

Mónica Lozano.

La coordinadora del proyecto recuerda

que hay materiales pedagógicos de apoyo

para los profesores, que les permite contes-

tar la pregunta de ¿cómo mirar una pelícu-

la? y expandirlo en el alumnado.

Sumando las anteriores ediciones han

participado 35 películas mexicanas, 400

profesores y más de 50 mil estudiantes.

Durante la presentación oficial del pro-

grama, efectuada esta mañana, estuvieron

presentes algunos de los realizadores par-

ticipantes.

"La mayoría de las películas han

recibido un apoyo del Estado y nosotros

siempre pensamos que al hacerla no es

sacar un beneficio (personal), sino acer-

carnos a la gente. Las películas generan una

cadena de valor no sólo financiero, sino

cultural, y es para que no se queden sólo en

una sala, sino que puedan llegar a otros

lugares y generar un diálogo con la gente",

considera Eimbcke, quien en "Club

Sandwich" relata el encuentro entre dos

jóvenes en unas vacaciones.

Los estudiantes podrán participar en talleres alusivos a las películas.

Anuncia Secretaría de Cultura más ediciones de Original
El Universal.-                                        

En la conferencia matutina de este

viernes, la Secretaría de Cultura anunció

tres ediciones más del encuentro textil

Original, que se llevará a cabo a lo largo

del año en distintos puntos de la repúbli-

ca.

Marina Núñez Bespalova, subsecre-

taria de desarrollo cultural, explicó que

por primera vez se realizó una convocato-

ria pública dirigida a artesanos que

quisieran participar en el evento; partici-

paron 2 mil 800 aspirantes.

Los encuentros textiles se realizarán en

Mérida, del 16 al 19 de octubre; Tijuana,

del 13 al 16 de noviembre, y Ciudad de

México, del 27 al 30 de noviembre.

Con la edición de Tijuana "responder-

emos al interés del mercado norteameri-

cano y damos un espacio de diálogo de

forma justa e igualitaria entre artesanos

tradicionales y marcas nacionales e inter-

nacionales", destacó la funcionaria.

También se realizarán encuentros

especializados, como el de fibras, del 15

al 18 de mayo, y el de arte utilitario, del 12

al 15 de junio en el Complejo Cultural

Los Pinos; el tintes naturales, del 28 al 30

de agosto en Cuernavaca, y el de cerámi-

ca, del 11 al 14 de septiembre en San

Miguel de Allende.

Alejandra de La Paz, directora del

Instituto Nacional de Bellas Artes y

Literatura habló de los cuatro ejes que

conforman al nuevo Sistema de

Educación Artística Formal y

Comunitaria, que son la vocación

nacional en la gestión educativa, los pro-

cesos comunitarios, el desarrollo de

metodologías innovadoras y nuevas

modalidades de certificación y titulación,

y vinculación interinstitucional con la

Secretaría de Educación Pública y las

Universidades Rosario Castellanos.Los encuentros textiles se realizarán en Mérida, Tijuana y Ciudad de México.


